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 ------- SESION PÚBLICA ORDINARIA, CORRESPONDIENTE AL 

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES DEL SEGUNDO AÑO 

DE EJERCICIO LEGAL DE LA QUINCUAGESIMA NOVENA 

LEGISLATURA CONSTITUCIONAL DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE TAMAULIPAS. -----------------------------------------------------  
 

- -PRESIDENCIA DEL DIP. JAIME ALBERTO GPE. SEGUY CADENA -- 

 

 ------- En el Salón de Sesiones del Honorable Congreso del Estado, 

reunidos los integrantes de la Quincuagésima Novena Legislatura, 

siendo las once horas con treinta y siete minutos del día quince de 

marzo del año dos mil seis, se encuentran reunidos los integrantes de 

la Asamblea Legislativa, se inicia la sesión bajo el siguiente Orden del 

Día. Primero, Lista de Asistencia. Segundo, Apertura de la Sesión 

Pública Ordinaria. Tercero, Lectura del Orden del Día. Cuarto, Discusión 

y Aprobación en su caso, del Acta Número 80, correspondiente a la 

Sesión Pública Ordinaria del día 8 de marzo del presente. Quinto, 

Correspondencia. La que, en su caso, se reciba de entes públicos y de 

particulares. Sexto, Iniciativas. 1.- De Decreto mediante el cual se 

reforma y adiciona el artículo 4; se reforma el artículo 58, fracciones VII y 

VIII; y se adiciona el artículo 70 de la Constitución Política del Estado 

Libre y Soberano de Tamaulipas, promovida por el Titular del Poder 

Ejecutivo del Estado de Tamaulipas. 2.- De punto de Acuerdo Económico 

mediante el cual se determina instalar dentro del Recinto Oficial del 

Congreso del Estado un reloj electrónico con función de cronómetro, con 

el objeto de registrar el inicio y computar la duración de las sesiones, y 

todos aquellos actos en que sea necesario regular un lapso de tiempo 

específico, de conformidad con la Ley Sobre la Organización y 

Funcionamiento Internos del Congreso del Estado. 3.- De punto de 

Acuerdo mediante el cual se determina la realización de una sesión 
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solemne el 21 de marzo del presente año a partir de las 10:15 horas, 

para conmemorar el Bicentenario del Natalicio del “Benemérito de las 

Américas”, Don Benito Juárez García. Las que, en su caso, presenten 

los Diputados. Séptimo, Dictámenes 1.- Decreto mediante el cual se 

expide la Ley del Periódico Oficial del Estado de Tamaulipas. 2.- Decreto 

mediante el cual se reforma el último párrafo del artículo 38 y se adiciona 

el artículo 120 a la Ley del Trabajo de los Servidores Públicos del 

Estado. Octavo, Asuntos Generales. Los que en su caso, expongan los 

Diputados. Noveno, Clausura de la Sesión.- -------------------------------------  

 ------- Pasada LISTA DE ASISTENCIA y existiendo el quórum legal 

requerido por el artículo 37 de la Constitución Política del Estado, el 

Diputado Presidente JAIME ALBERTO GPE. SEGUY CADENA, declara 

la APERTURA DE LA SESION. ------------------------------------------------------  

 ------- Solicita enseguida al Diputado Secretario CARLOS MANUEL 

MONTIEL SAEB, proceda a dar lectura a los Acuerdos tomados en la 

Sesión Pública Ordinaria celebrada el día 8 de marzo del año 2006, a fin 

de dar cumplimiento al punto de Acuerdo número LIX-3, de fecha 2 de 

enero del actual. --------------------------------------------------------------------------  

 ------- Una vez conocidos por el Pleno Legislativo los Acuerdos tomados 

en la sesión correspondiente, el Diputado Presidente JAIME ALBERTO 

GPE. SEGUY CADENA somete a la consideración de los Diputados 

presentes, el Acta número 80, para las observaciones que hubiere, en 

su caso. -------------------------------------------------------------------------------------   

 ------- Al no haber señalamientos con respecto al documento de mérito, el 

Diputado Presidente solicita al Diputado Secretario ARTURO 

SARRELANGUE MARTINEZ, lo someta a votación, resultando 

aprobado por unanimidad.- ----------------------------------------------------------  

 ------- Acto continuo, el Diputado Presidente JAIME ALBERTO GPE. 

SEGUY CADENA, solicita a los Diputados Secretarios, procedan a dar 
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cuenta de manera alterna con la CORRESPONDENCIA recibida, para 

que en uso de sus atribuciones legales, la Presidencia determine, al 

concluir de darse a conocer cada una de ellas, el trámite que deba de 

recaerles o el turno correspondiente, en su caso. Al efecto solicita al 

Diputado Secretario CARLOS MANUEL MONTIEL SAEB, tenga a bien 

iniciar con la cuenta de la correspondencia. --------------------------------------  

 ------- “Del Honorable Congreso del Estado de Querétaro, circular 

número C/190/LIV, fechada el 21 de febrero del actual, y recibida el 7 de 

marzo del año en curso, comunicando la aprobación de un Acuerdo 

mediante el cual se adhiere al acuerdo de la Legislatura de Hidalgo, por 

medio del cual solicita se lleven a cabo las investigaciones 

correspondientes con respecto al asesinato de 6 mexicanos más 6 

heridos en los Condados de Tifton y Colquitt, Georgia de los Estados 

Unidos de Norteamérica.” --------------------------------------------------------------  

 ------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

agradezca la información remitida por la Legislatura de Querétaro ---------  

 ------- “Del Organismo Público Descentralizado denominado Comisión 

Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Xicoténcatl, oficio número 

COMAPA/014/06, fechado el 28 de febrero del año en curso, recibido el 

7 de marzo del actual, remitiendo la Cuenta Pública correspondiente al 

cuarto trimestre de 2005.” --------------------------------------------------------------  

 ------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

remita a la Auditoría Superior del Estado por conducto de la Comisión de 

Vigilancia de la Auditoría Superior del Estado, para los efectos legales 

correspondientes. ------------------------------------------------------------------------  

-------“Del titular de la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Estado, 

oficio número 0227, fechado el 8 de marzo del actual, recibido en la 

misma fecha, remitiendo la Cuenta Pública correspondiente al cuarto 

trimestre de 2005, del Organismo Público Descentralizado denominado 

Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Villa de Casas.”- 
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------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

remita a la Auditoría Superior del Estado por conducto de la Comisión de 

Vigilancia de la Auditoría Superior del Estado, para los efectos legales 

correspondientes.------------------------------------------------------------------------ 

-------“Del Republicano Ayuntamiento del municipio de Gómez Farías, 

copia de sendos oficios, fechados el 28 de febrero del actual, y recibidos 

el 8 de marzo del presente año, remitiendo las transferencias al 

Presupuesto de Egresos del tercer y cuarto trimestre de 2005; y, 

ampliación al Presupuesto de Egresos del tercer y cuarto trimestre de 

2005, respectivamente.”---------------------------------------------------------------- 

------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

agradezca la información remitida por el Ayuntamiento de Gómez 

Farías.--------------------------------------------------------------------------------------- 

---------“De la Legislatura de Michoacán, oficio número 

SSP/DGSATJ/DAT/0107/06, fechado el 23 de febrero del actual, recibido 

el 8 de marzo del año en curso, comunicando la aprobación de un 

Acuerdo mediante el cual se adhiere al Acuerdo aprobado por la Cámara 

de Diputados del Honorable Congreso de la Unión, a través del cual 

exhorta a los Poderes del Estado de Puebla y a la Comisión Estatal de 

los Derechos Humanos de ese mismo Estado a que en el ámbito de sus 

respectivas competencias inicien los procedimientos que se establecen 

en la Constitución Política del Estado y las Leyes Estatales, para 

deslindar responsabilidades y en su caso, imponer las sanciones en 

contra de servidores públicos involucrados en la violación de los 

derechos de la periodista Lydia Cacho Riveiro.”---------------------------------- 

------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

agradezca la información remitida por la Legislatura de Michoacán.--------  

-------“Del Tesorero Municipal del Republicano Ayuntamiento de 

Matamoros, oficio número 194/06, fechado el 8 de marzo del actual, y 
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recibido en la misma fecha, remitiendo el estado de deuda pública 

correspondiente al mes de enero del año que transcurre.”-------------------- 

------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

integre copia al seguimiento de las Finanzas del municipio de 

Matamoros, y remítase a la Auditoría Superior del Estado, por conducto 

de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior del Estado, para 

sus efectos legales de fiscalización.------------------------------------------------- 

-------“De la Legislatura del Estado de Michoacán, oficio número 

SSP/DGSATJ/DAT/0119/06, fechado el 23 de febrero del año en curso, y 

recibido el 8 de marzo del actual, comunicando la aprobación de un 

Acuerdo mediante el cual exhorta al Gobierno Federal, para que por 

conducto de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación; y demás dependencias competentes, realicen las 

investigaciones pertinentes en torno al ingreso de las variedades de 

semilla contaminada con fusarium moniliforme a nuestro país.”-------------- 

------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

agradezca la información remitida a la Legislatura de Michoacán.----------- 

 ------- “De la Legislatura del Estado de Michoacán, oficio número 

SSP/DGSATJ/DAT/0106 A1/06, fechado el 23 de febrero del año en 

curso, y recibido el 8 de marzo del actual, comunicando la aprobación de 

un Acuerdo mediante el cual comparte la preocupación manifestada por 

el Congreso del Estado de Hidalgo, relativa a los hechos acontecidos en 

los Condados de Tifton y Colquitt, Georgia, de los Estados Unidos de 

Norteamérica, en los cuales perdieron la vida 6 mexicanos y 6 más 

resultaron heridos.” ----------------------------------------------------------------------  

 ------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se  

agradezca la información remitida a la Legislatura de Michoacán.----------- 

-------“Del titular de la Secretaría de Finazas del Gobierno del Estado, 

sendos oficios recibidos el 8 de marzo del año en curso, remitiendo las 

Cuentas Públicas correspondientes al cuarto trimestre de 2005, de los 
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Organismos Públicos Descentralizados denominados Comisión 

Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Gómez Farías; Instituto 

Tamaulipeco de Capacitación para el Empleo; Secretaría de Salud; y, 

Comité Administrador del Programa de Construcción de Escuelas en 

Tamaulipas.”------------------------------------------------------------------------------- 

------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

remita a la Auditoría Superior del Estado por conducto de la Comisión de 

Vigilancia de la Auditoría Superior del Estado, para los efectos legales 

correspondientes.------------------------------------------------------------------------- 

-------“De la Legislatura de Chiapas, circular número 01, fechado el 15 de 

febrero del actual, y recibido el 9 de marzo del presente año, 

comunicando la instalación de la Mesa Directiva que fungirá durante el 

primer receso correspondiente al segundo año de ejercicio 

constitucional, quedando como Presidente el Diputado HUGO 

MAURICIO PÉREZ ANZUETO.”----------------------------------------------------- 

------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

agradezca la información remitida por la Legislatura de Chiapas.----------- 

-------“De la Legislatura de Zacatecas, oficio número 5561 B, fechado el 

22 de febrero del actual, y recibido el 9 de marzo del presente año, 

remitiendo ejemplar de un Acuerdo mediante el cual exhorta a la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para que reasigne recursos a 

través de la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno Federal.”-------- 

------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

agradézca la información remitida por la Legislatura de Zacatecas.----- 

-------“Del Republicano Ayuntamiento del municipio de Guémez, copia de 

oficio fechado el 14 de noviembre del año próximo pasado, y recibido el 

9 de marzo del actual, remitiendo el Presupuesto de Egresos para el 

ejercicio fiscal de 2006.”----------------------------------------------------------------- 

------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

agradezca la información remitida por el Ayuntamiento de Guémez.-------- 
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-------“De la Legislatura de Coahuila, oficio fechado el 23 de febrero del 

año en curso, y recibido el 10 de marzo del actual, comunicando la 

aprobación de un punto de Acuerdo mediante el cual se pronuncia en 

contra de los actos presuntamente realizados por el Gobernador del 

Estado de Puebla, Mario Marín Torres, con relación a la violación de los 

derechos humanos de la periodista Lydia Cacho Riveiro.”--------------------- 

------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

agradezca la información remitida por la Legislatura de Coahuila.----------- 

-------“Del Licenciado Antonio Martínez Torres, Secretario General de 

Gobierno oficio número 01117, de fecha 7 de febrero del actual, recibido 

el 14 de marzo del presente año, mediante el cual por instrucciones del 

Gobernador Constitucional del Estado, se ratifica la Iniciativa de Decreto 

mediante el cual se autoriza al Ejecutivo del Estado a donar un bien 

inmueble propiedad de la Hacienda Pública Estatal, al Ayuntamiento de 

Miguel Alemán para la construcción de un centro de esparcimiento 

familiar, misma que fuera promovida el 22 de diciembre del 2004.”--------- 

------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

informe que se tiene por ratificada la acción legislativa de referencia, por 

lo que se instruye a la Comisión de Patrimonio Estatal y Municipal a 

efecto de que proceda con los trámites legislativos inherentes al análisis 

y dictaminación de este asunto.------------------------------------------------------- 

-------“Del Licenciado Rafael González Benavides, Magistrado Presidente 

del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, oficio 000164, fechado el 

14 de marzo del actual, recibido en la misma fecha, mediante el cual 

remite propuesta a favor del Licenciado Pedro Lara Mendiola, como 

Magistrado Supernumerario de ese Órgano Jurisdiccional del Estado.”---- 

------- Se determina, por parte del Presidente, que se acuse recibo y se 

turna a la Comisión de Justicia y Derechos Humanos, para que proceda 

con base en los artículos 133 párrafo 1 y 134 párrafos 1, 2, 4 y 5 de la 



 

 8 

Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del 

Estado. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Continuando con el desahogo del orden del día, se procede a 

tratar el punto correspondiente a INICIATIVAS. ---------------------------------- 

 ------- Al efecto, el Diputado Secretario CARLOS MANUEL MONTIEL 

SAEB, da cuenta de la iniciativa de Decreto mediante el cual se 

reforma y adiciona el artículo 4; se reforma el artículo 58, fracciones 

VII y VIII; y se adiciona el artículo 70 de la Constitución Política del 

Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, promovida por el Titular 

del Poder Ejecutivo del Estado de Tamaulipas. ------------------------------  

 ------- Una vez conocida la iniciativa de mérito, el Diputado Presidente, 

con base en el artículo 165 de la propia Constitución Política local, 

somete a votación su admisión a tramite legislativo, resultando aprobada 

su procedencia para ser tomada en cuenta por el Congreso del Estado 

dentro de su actuación como poder revisor de la Constitución, 

determinándose turnarla a la Comisión de Puntos Constitucionales, 

para que se proceda a su estudio y elaboración del dictamen 

correspondiente. -------------------------------------------------------------------------  

 ------- A continuación el Diputado ARTURO SARRELANGUE 

MARTÍNEZ, da cuenta de una iniciativa de Punto de Acuerdo 

mediante el cual se determina instalar dentro del Recinto Oficial del 

Congreso del Estado, un reloj electrónico con función de 

cronómetro, con el objeto de registrar el inicio y computar la 

duración de las sesiones, y todos aquellos actos en que sea 

necesario regular un lapso de tiempo específico, de conformidad 

con la Ley Sobre la Organización y Funcionamiento Internos del 

Congreso del Estado. -----------------------------------------------------------------  

 ------- Acto continuo, el Diputado Presidente JAIME ALBERTO GPE. 

SEGUY CADENA, somete a la consideración del Pleno la dispensa de 
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turno de la iniciativa a comisiones, resultando aprobada, procediendo 

enseguida a su discusión, y no habiendo participaciones se pone a 

votación, resultando aprobada por 18 votos a favor, 1 en contra y 8 

abstenciones, expidiéndose la resolución correspondiente. ---------------  

 ------- Prosiguiendo en el punto de Iniciativas, el Diputado MANUEL 

MONTIEL SAEB, da a conocer una iniciativa de Punto de Acuerdo 

mediante el cual se determina la realización de una sesión solemne 

el 21 de marzo del presente año a partir de las 10:15 horas, para 

conmemorar el Bicentenario del Natalicio del “Benemérito de las 

Américas”, Don Benito Juárez García. ------------------------------------------  

 ------- Acto seguido, el Diputado Presidente JAIME ALBERTO GPE. 

SEGUY CADENA, somete a la consideración del Pleno la dispensa de 

turno de la iniciativa a comisiones, resultando aprobada, procediendo 

enseguida a su discusión, participando en primer término el Diputado 

HECTOR MARTÍN GARZA GONZÁLEZ, quien expresa lo siguiente:  -----  

 ------- “Con la venia de la Mesa Directiva; compañeros y compañeras 

Diputados. Quienes suscribimos esta iniciativa, nos ha motivado el 

espíritu de adherirnos a esta gran tarea y gran cruzada que tenemos los 

mexicanos para celebrar el bicentenario de un hombre preclaro y de 

mente meridiana. Nos da mucho gusto, que el Congreso en Tamaulipas, 

en forma unánime esté avalando al menos el no paso a comisiones por 

la trascendencia de evento. Yo les pido que votemos juntos, porque 

honrar la memoria de un hombre, que tres años antes de su muerte se 

distinguía por haber sido homenajeado en Colombia, en Perú y en 

Estados Unidos, como el Benemérito de las Américas, habla de la 

grandeza de espíritu y de la trascendencia en el acto de gobernar, de tan 

insigne patriota mexicano. Un hombre, que tuvieron que pasar 200 años, 

para que aquella historia se volviera a repetir en la faz de la tierra, 

cuando en otra latitud, hoy pasa a ser presidente de la república de una 
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nación hermana, otro indígena como aquel preclaro Benito Juárez 

García. Yo por eso los invito a que en este ánimo republicano de 

enaltecer los espíritus y las historias de los hombres que nos dieron 

patria y libertad, votemos a favor de esta sesión solemne, que votar por 

ella, será votar por la historia y por la grandeza de la patria, es cuanto 

ciudadano Presidente.” -----------------------------------------------------------------  

 ------- No existiendo más participaciones en este tenor, el Diputado 

Secretario lo somete a votación, resultando aprobada por unanimidad, 

expidiéndose la resolución correspondiente. ------------------------------------  

 ------- Acto seguido, el Diputado HECTOR LÓPEZ GONZÁLEZ, da a 

conocer iniciativa de Decreto mediante el cual se crea la Ley de 

Protección a la Salud de los no fumadores para el Estado de 

Tamaulipas. ------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Acto continuo a dicha iniciativa, el Diputado Presidente determina 

turnarla a la Comisión de Salud, para que se proceda a su estudio y 

elaboración del dictamen correspondiente.----------------------------------------  

 ------- Prosiguiendo en el punto de Iniciativas, el Diputado JULIO CESAR 

MARTÍNEZ INFANTE, da a conocer una iniciativa de punto de 

Acuerdo relativo a la fiscalización de los recursos públicos 

ejercidos por la Universidad Autónoma de Tamaulipas.------------------- 

 ------- Con respecto a dicha iniciativa, el Diputado Presidente determina 

turnarla a la Comisión de Vigilancia de la Auditoria Superior para que 

se proceda a su estudio y elaboración del dictamen correspondiente. -----  

 ------- Al efecto, el Diputado MARIO ANDRÉS DE JESÚS LEAL 

RODRÍGUEZ, da cuenta de la iniciativa de punto de Acuerdo para 

exigir al C. Licenciado Ignacio Loyola Vera, Procurador Federal de 

Protección al Ambiente del Gobierno Federal, su actuación 

inmediata para hacer cumplir a la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes, en su totalidad de términos y condiciones el resolutivo 
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número 526 emitido por el Instituto Nacional de Ecología sobre el 

Libramiento Poniente Tampico. ---------------------------------------------------  

 ------- Con relación a la iniciativa que antecede, el Diputado Presidente 

determina turnarla a la Comisión de Gobernación, para que se proceda 

a su estudio y elaboración del dictamen correspondiente. --------------------  

 ------- En uso de la palabra a la Diputada NORMA LETICIA SALAZAR 

VÁZQUEZ, da cuenta de la Iniciativa de Decreto que reforma al 

artículo 5 de la Ley de Prevención, Atención y Asistencia de la 

Violencia Intrafamiliar. ----------------------------------------------------------------  

 ------- Con respecto a dicha Iniciativa, el Diputado Presidente determina 

turnarla a la Comisión de Estudios Legislativos, para que se proceda a 

su estudio y elaboración del dictamen correspondiente. -----------------------  

 ------- No habiendo más iniciativas que tratar, se procede al desahogo del 

punto de DICTÁMENES.---------------------------------------------------------------- 

 ------- En uso de la palabra, el Diputado ALEJANDRO CENICEROS 

MARTÍNEZ, da cuenta del dictamen recaído a la Iniciativa de Decreto 

mediante el cual se reforma el último párrafo del artículo 38 y se 

adiciona el artículo 120 de la Ley del Trabajo de los Servidores 

Públicos del Estado. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Acto seguido el Diputado Presidente somete a discusión en lo 

general y en lo particular el dictamen de referencia, y no existiendo 

participaciones en este tenor, lo somete a votación nominal, resultando 

aprobado por unanimidad, en consecuencia se expide el Decreto 

correspondiente, turnándose al Ejecutivo del Estado para los efectos 

constitucionales. --------------------------------------------------------------------------  

 ------- En este tenor el Diputado JOSÉ EUGENIO BENAVIDES 

BENAVIDES, da cuenta del dictamen recaído a la Iniciativa de Decreto 

mediante el cual se expide la Ley del Periódico Oficial del Estado de 

Tamaulipas. ------------------------------------------------------------------------------  
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 ------- Acto continuo el Diputado Presidente somete a discusión en lo 

general participando en primer término el Diputado ALFONSO DE LEÓN  

PERALES, quien expresa lo siguiente: ---------------------------------------------  

 ------- “Con el permiso de la Mesa Directiva; señoras Diputadas; señores 

Diputados. En cuanto al Decreto mediante el cual se expide la Ley del 

Periódico Oficial del Estado de Tamaulipas, la iniciativa de ley en 

comento, promovida por el Titular del Ejecutivo del Estado, sigue la 

tendencia estatal de intervenir en los municipios, en lugar de integrarse a 

las tendencias nacionales plasmadas en la Constitución Política de los 

Estados Unidos Mexicanos, en su artículo 115, que busca fortalecer la 

autonomía municipal, dotándolos constitucionalmente de mayores 

facultades. Es común que los municipios vean vulneradas su autonomía 

por la falta de comunicación de sus reglamentos por la omisión del 

Periódico Oficial del Estado de publicarlos o por la omisión del Ejecutivo 

en remitirlos para su publicación, dejando al órgano de gobierno 

municipal en una verdadera indefensión jurídica respecto a la 

reglamentación aprobada por su órgano legítimo de gobierno como es el 

ayuntamiento. Ya que para su obligatoriedad se exige que pase por el 

filtro de la publicación en el órgano de comunicación estatal, lo que 

termina convirtiendo al periódico oficial en una verdadera política en 

contra de los ayuntamientos. Las leyes estatales que generan en las 

legislaturas de los estados en materia municipal, deben de ser muy 

generales y no deben de invadir la esfera competencial de los 

ayuntamientos, según el mandato constitucional. La iniciativa de ley del 

Periódico Oficial del Estado de Tamaulipas, pretende continuar la 

tendencia centralizadora del Ejecutivo Estatal en Tamaulipas, 

subordinando la vigencia de la normatividad legal municipal a la 

publicación de los ayuntamientos. En lugar de reparar la normalidad, que 

significa que el municipio dependa de la voluntad del Ejecutivo en la 

publicación de su normatividad para que la misma tenga vigencia. Es 
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evidente que tanto, en algunos numerales como en el artículo 5 de la 

iniciativa de la ley, aparecen como parche mal pegados en la redacción 

relativa a los municipios, ya que en tanto en el primero aparecen los 

ayuntamientos y órganos constitucionales autónomos, como sujetos de 

su normatividad legal sea publicada y difundida en el periódico oficial del 

estado; y en el segundo los órganos municipales quedan sujetos a que 

su normatividad legal sea publicada para que se surtan efectos jurídicos. 

Es decir, nuevamente quedan obligados y sujetos a que sus reglamentos 

o acuerdos sean subordinados a la voluntad política del Ejecutivo 

Estatal, que por medio del Secretario General de Gobierno, ejerce 

control sobre el Periódico Oficial del Estado de Tamaulipas. Es tan clara 

la invasión de la esfera competencial de los municipios en materia de 

publicación, difusión y vigencia de la normatividad municipal, que los 

redactores de la iniciativa no se atrevieron a concederle atribuciones al 

responsable del Periódico Oficial del Estado en materia municipal, como 

se advierte del artículo 7 de la iniciativa. Como tampoco se atrevieron a 

establecer como material de publicación del Periódico Oficial del Estado 

en el artículo 8 la normatividad municipal. No obstante, que en los 

artículos 2 numeral 1 y 5 de la iniciativa, establecen que en la función del 

citado periódico, es publicar y difundir las normas legales municipales y 

darles efectos legales, dejando como es común, en las iniciativas del 

Ejecutivo, el escondrijo de la imprecisión para la intervención estatal en 

los municipios; es cuanto.” -------------------------------------------------------------  

 ------- Acto seguido el Diputado JOSÉ DE LA TORRE VALENZUELA, 

señala lo siguiente: ----------------------------------------------------------------------  

 ------- “Con permiso Diputado Presidente; es obvio y se reitera una vez 

más, la forma poco ética de tratar asuntos de la mayor relevancia, 

nosotros cuando dictaminamos esta iniciativa, nos dimos a la tarea de 

analizarla, y en ningún momento, se viola la autonomía municipal, yo no 

se de dónde sale eso. La verdad, los actos republicanos de los 



 

 14 

municipios, están consagrados en el 115 constitucional, y bueno, es 

nuestra obligación preservarlos y cuidarlos. En este caso específico 

considero, muy respetuosamente que no a lugar la violación a la 

autonomía municipal; es cuanto Diputado Presidente.” ------------------------  

 ------- No existiendo más participaciones en este tenor, el Diputado 

Presidente lo somete a discusión en lo particular participando en primer 

término el Diputado ALFONSO DE LEÓN PERALES, quien expresa lo 

siguiente: -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- “Mesa Directiva; señores Diputados, Diputadas. De antemano una 

disculpa, la propuesta que pretendemos como Grupo Parlamentario es 

de proponer un párrafo en donde corresponda a la citada ley, que diga lo 

siguiente, o que pudiera decir lo siguiente: “los ayuntamientos del estado 

libre y soberano de Tamaulipas, deberán publicar y difundir sus normas 

legales en la gaceta municipal, que para el efecto cree el ayuntamiento, 

las cuales tendrán validez, obligatoriedad en los términos que se 

ordenen en la norma legal que apruebe el ayuntamiento, remitiendo una 

copia de los mismos al Congreso del Estado de Tamaulipas y al 

Gobierno del Estado, para el solo efecto de información y conocimiento”; 

es cuanto.” ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Enseguida interviene el Diputado JOSÉ EUGENIO BENAVIDES 

BENAVIDES, para señalar lo siguiente. --------------------------------------------  

 ------- “Con permiso, creo que hubo una buena propuesta, realmente 

considero también que sería, encajaría en el Código Municipal, esta es la 

Ley del Periódico Oficial, la Ley del Periódico Oficial no regula los 

órganos municipales, es exclusivamente para el Periódico Oficial. Yo 

creo que sino tiene inconveniente el Diputado, poder hacer que se 

hiciera una iniciativa para meterlo en el Código Municipal, esa es mi 

opinión; es cuanto.” ----------------------------------------------------------------------  

 ------- A continuación interviene el Diputado HECTOR MARTÍN GARZA 

GONZÁLEZ, refiere lo siguiente.-----------------------------------------------------  
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 ------- “Con el permiso del Presidente de la Mesa Directiva; compañeras 

Diputadas, compañeros Diputados. Es claro que la propuesta del 

Diputado Alfonso de León Perales, es una propuesta generosa que 

coadyuvaría a enriquecer este documento, más sin embargo, 

necesitaríamos antes de plantear esta propuesta en este escenario, 

modificar, proponer la modificación del Código Municipal para el Estado 

de Tamaulipas, en su capítulo sexto, de las atribuciones de los 

ayuntamientos, artículo 49, que son facultades o obligaciones de los 

ayuntamientos en su inciso 3, en donde el inciso 3, fracción II, o el 

segundo párrafo: “los bandos y reglamentos solo podrán entrar en vigor, 

una vez que hayan sido aprobados por la mayoría de los miembros del 

ayuntamiento, previa consulta pública y se publiquen en el Periódico 

Oficial del Estado”. O sea tendríamos que hacer una modificación antes, 

al Código Municipal para poder plantearla en la modificación del 

Periódico Oficial del Estado, como el código es un conjunto de leyes que 

emanan directamente para la salvaguarda de los ayuntamientos, de su 

armonía, jurídica, social, pues es obvio que primero, como este código 

es de observancia general, tendríamos que modificarlo; es cuanto 

ciudadano Presidente, nada más para aclararle la postura y la posición 

de lo que dice el Código Municipal.” -------------------------------------------------  

 ------- Acto seguido, el Diputado Presidente somete a votación la 

propuesta del Diputado ALFONSO DE LEÓN PERALES, resultando 

desechada, por 9 votos a favor y 15 en contra, la propuesta de 

referencia. ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Enseguida interviene la Diputada NORMA LETICIA SALAZAR 

VÁZQUEZ, para señalar lo siguiente. -----------------------------------------------  

 ------- “Con el permiso de la Mesa Directiva; compañeros y compañeras 

Diputadas. En fecha 1° de diciembre del 2005, el Grupo Parlamentario 

de Acción Nacional, presentó una iniciativa de decreto que reforma el 

artículo 68 de la Constitución Política del Estado de Tamaulipas, la cual 
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no ha sido dictaminada. Esta iniciativa tiene por finalidad el que las leyes 

o decretos aprobados por el Congreso, se remitan al Ejecutivo, quien lo 

sancionará y mandará publicar en circular para su cumplimiento, pero 

éste podrá formular observaciones dentro de los primeros diez días 

hábiles siguientes a su recepción. El Congreso discutirá nuevamente el 

proyecto y se votará nuevamente, si la ley o decreto resulta aprobada se 

remitirá al Ejecutivo para su promulgación y publicación, la cual deberá 

hacerse dentro de los 5 días hábiles siguientes a la fecha de su 

recepción. Si el Ejecutivo no formula en el término de diez días las 

observaciones a las leyes y decretos aprobados por el Congreso, las 

mandará publicar a más tardar dentro de los cinco días hábiles 

siguientes. Toda vez que el día de hoy, se analiza y discute la iniciativa 

de la Ley del Periódico Oficial del Estado de Tamaulipas, promovida por 

el Ejecutivo del Estado y en cuyo dictamen en la fracción II se establece, 

del artículo 8, que el objetivo de la misma es generar certeza jurídica en 

los documentos que difunde y que con la expedición de la ley del 

periódico oficial de nuestra entidad federativa vendría a fortalecer 

nuestro estado de derecho y la seguridad jurídica en la actuación de toda 

persona. Con fundamento en el artículo 106 de la Ley sobre la 

Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado, en lo 

particular, propongo adecuar el inciso b) al artículo 8, de la Ley del 

Periódico Oficial del Estado de Tamaulipas, para quedar como sigue: 

“Artículo 8.- Serán materia de publicación en el Periódico Oficial del 

Estado, inciso b), las leyes, los decretos, acuerdos, reglamentos y 

circulares expedidos por el Honorable Congreso del Estado”; punto y 

aparte “las leyes o decretos aprobados por el Congreso, se remitirán el 

Ejecutivo, quien los sancionará y los mandará publicar y circular para su 

cumplimiento, pero éste podrá formular observaciones dentro de los 

primeros diez días hábiles siguientes a su recepción, haciendo expresión 

por escrito de las razones que estime pertinentes, el congreso tomará en 
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cuenta las observaciones que reciba y previo a su examen discutirá 

nuevamente el proyecto, el ejecutivo podrá nombrar un representante 

para que asista con voz a la deliberación que se celebre, concluida ésta 

se votará el dictamen correspondiente y se tendrá por aprobado con el 

voto de las dos terceras partes de los Diputados presentes, si la ley o 

decreto resulta aprobada se remitirá al Ejecutivo para su promulgación y 

publicación, la cual deberá hacerse dentro de los cinco días hábiles 

siguiente a la fecha de su recepción. Si el Ejecutivo no formula en el 

término de diez días, observaciones a las leyes y decretos aprobados 

por el Congreso, las mandará publicar a más tardar dentro de los cinco 

días hábiles siguientes a la fecha en que fenezca el plazo para emitir sus 

observaciones”. Como se comentó hace algún instante, donde no fue 

aprobada la propuesta del Diputado Alfonso de León, esa iniciativa si 

ustedes pretenden que haya una reforma en todo caso a la Constitución 

Política, pues yo le pediría, entonces a las comisiones que lo dictaminen 

a favor para que, si esto se ha comentado que es para darle certeza 

jurídica con la creación de la ley del periódico oficial del estado, pues que 

efectivamente, y sino que se adecue con la propuesta que nosotros 

hicimos para que quede completa y efectivamente le dé certeza jurídica 

a través de las publicaciones; es cuanto Diputado Presidente.” -------------  

 ------- Prosiguiendo con el desahogo del registro de oradores, el Diputado 

HECTOR LÓPEZ GONZÁLEZ, manifiesta lo siguiente. -----------------------  

 ------- “Unicamente por la comisión dictaminadora, que se recibe, 

obviamente se acepta el comentario y obviamente en comisiones se 

tendrá que revisar esa propuesta que ya está para reforma 

constitucional. Y en lo que se refiere en este momento a la Ley del 

Periódico Oficial, consideramos conveniente que no quedar establecido, 

dándole la libertad al ejecutivo para su publicación; gracias Presidente. 

Bueno con su permiso Presidente, aclarando que de parte de la comisión 

dictaminadora no se acepta la propuesta.” ----------------------------------------  
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 ------- Enseguida interviene el Diputado HECTOR MARTÍN GARZA 

GONZÁLEZ, para señalar lo siguiente. --------------------------------------------  

 ------- “Con el permiso y la venia del Presidente de la Mesa Directiva. 

Miren compañeros Diputados y compañeras Diputadas, me parece 

trascendente que este proyecto de decreto, esta iniciativa de ley logre 

plasmar sin embajes circunstancias y postulados legales previamente 

establecidos en nuestros ordenamientos. Me es perentorio, proponerle a 

este Pleno y a la Comisión Dictaminadora correspondiente, que en un 

afán de puntualizar el artículo 8 en donde nos habla de la materia de 

publicación del Periódico Oficial del Estado, puntualizar que existe una 

laguna que sí es necesario que quede plasmada en este artículo 8, en 

un inciso que debería de ser y para el caso lo propongo, después del j, 

debe de ser el inciso k), que diría: “los ayuntamientos remitirán los 

bandos y reglamentos al Ejecutivo Estatal para que se ordene su 

publicación en este Periódico Oficial”. Este ordenamiento está plasmado 

en el artículo 49 del Código Municipal para el Estado de Tamaulipas, en 

su apartado inciso 3, en donde entre otras circunstancias nos habla de 

cuáles son las facultades y obligaciones de los ayuntamientos. Por tal 

motivo, para que ustedes tengan la ubicación exacta, si ustedes me lo 

permiten, diría, voy a obviar, diría, en este artículo 49 dice: “para tal 

efecto los ayuntamientos remitirán los bandos y reglamentos al Ejecutivo 

Estatal para que ordene su publicación, quien podrá negarla si advierte 

que en los mismos se contienen disposiciones contrarias a la 

Constitución General de la República, o a la Constitución Política del 

Estado o a las leyes que de ella emanen, en este caso el ejecutivo 

enviará las observaciones al Congreso para que resuelva y proponga al 

ayuntamiento, en su caso, las modificaciones conducentes…”. Nosotros 

en este proyecto de iniciativa de ley, no viene plasmado, bandos y 

reglamentos municipales, que es importante plasmar en este documento. 

Yo si le propongo a la comisión que tome en cuenta esta observación y 
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se emita la correspondiente votación, para dejar en claro este precepto 

legal. Asimismo, si requiere hacer una reforma, primero tenemos que 

reformar, como lo comenté, tendríamos que reformar en cuestión de 

tiempos el Código Municipal, lo otro, bueno pues lo otro es nada más 

para que quede plasmado en este documento, que sí es necesario como 

está estipulado en el Código Municipal, que se proponga, se adhiera este 

inciso k), en esta iniciativa de ley; es cuanto.” ------------------------------------  

 ------- A continuación el Diputado JOSÉ EUGENIO BENAVIDES 

BENAVIDES, refiere lo siguiente. ----------------------------------------------------  

 ------- “Con permiso Diputado Presidente; efectivamente revisando el 

artículo 8 de la ley, sí hace falta ese inciso, como dictaminadora estamos 

de acuerdo, ya la explicación del Diputado fue amplia, se le agregaría, y 

le pediría al Diputado que lo entregara por escrito, nada más para que lo 

tome en cuenta la Mesa Directiva, agregar ese inciso que sería el k), y 

efectivamente se omitió lo de los bandos y los reglamentos que sí es 

obligación del Periódico Oficial hacerlos públicos. Como representante 

de la dictaminadora estamos de acuerdo en que se haga esa 

modificación. El punto de vista es exclusivamente a favor de lo que está 

planteando el Diputado Héctor Martín Garza González.” ----------------------  

 ------- Al efecto participa el Diputado HECTOR LÓPEZ GONZÁLEZ, 

quien señala lo siguiente: --------------------------------------------------------------  

 ------- “Sí, nada más para comentar que en este sentido, la Comisión 

Dictaminadora, desecha la propuesta que se comenta, en virtud de que 

la publicación del Periódico Oficial es una atribución del Ejecutivo y que 

no se puede obligar al Ejecutivo en cuanto al tiempo en que debe 

publicarse, en virtud de que es un acto anterior a la fecha de la 

publicación. Cabe destacar que son dos actos distintos, el primero la 

promulgación que es el acto mediante el cual el ejecutivo sanciona y 

revisa que ninguna propuesta aprobada viole los derechos 

fundamentales de la sociedad o de la propia constitución. Y por otra 
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parte, la publicación ya es el inicio de vigencia o de efectos que tiene una 

ley, por lo tanto consideramos que no hay motivos como para aceptar la 

propuesta referida; gracias Diputado Presidente.” -------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra a la Diputada 

NORMA LETICIA SALAZAR VÁZQUEZ, quien manifiesta lo siguiente: ---  

 ------- “Con el permiso de la Mesa Directiva; compañeros y compañeras. 

Pues de alguna manera aprecio los comentarios que hace el Diputado 

Héctor López, obviamente a ellos les tocó como parte de la Diputación 

Permanente, pero sigue quedando ambigua, no es de alguna manera la 

pretensión de nosotros, obligar, a lo mejor el término no es el correcto, 

pero sí necesitamos obligar al Ejecutivo, sigue quedando ambiguo 

porque nosotros lo que queremos de alguna manera, es que las 

iniciativas que se aprueben por parte del Congreso del Estado, pues de 

alguna manera teniendo el término que tiene el Gobernador para hacer 

las observaciones y demás, se publiquen y que no quede ambiguo el 

término de decir que las publiquen cuando deseen o cuando tengan 

tiempo o cuando ellos consideren, dependiendo como hayan sido 

aprobada en el Pleno, si fue del PAN, si fue del PRI, si fue del PRD. Les 

digo esto porque ha habido iniciativas que nosotros hemos analizado y 

buscado en el Periódico Oficial, después de que se aprueban aquí en el 

Congreso del Estado, y duran meses, y ustedes saben que regularmente 

en los transitorios, en los artículos únicos se ponen que entrará en vigor 

al día de su publicación, el problema es que no lo publican, que tardan 

algunos meses, a veces inmediatamente eh, hay iniciativas aquí que se 

han aprobado y que inmediatamente son publicadas por parte del 

Ejecutivo del Estado, y hay otras que tardan meses, y  mientras no se 

publiquen pues queda ambiguo y no puede entrar en vigor, eso todos lo 

sabemos. Entonces aquí en la ley que promueve el Ejecutivo, pues 

queda de alguna manera ese vacío en la ley, y es la pretensión se 

nosotros, la verdad es que si esta iniciativa como se comentó en la 
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exposición de motivos, es dar certeza jurídica, obviamente a todas las 

leyes o decretos que nosotros hemos aprobado, pues es importante que 

hagamos esa precisión. Y aparte en el numeral b) pues es prácticamente 

de las atribuciones de nosotros, porque están hablando exclusivamente 

de las iniciativas, decretos, reglamentos que nosotros como Congreso 

hemos publicado, ni siquiera nos estamos metiendo en lo que haya, en 

su momento promovido el ejecutivo del estado o de algún otro 

organismo. Entonces, creo que es importante de la atribución que 

nosotros tenemos, pues que terminemos de darle certeza jurídica a 

través de estipular, ese término, no creo que sea muy precipitado eh, 

porque ya viene establecido que le damos 10 días al Ejecutivo, para que 

formule observaciones y luego todavía pasan otros diez días y 

posteriormente los cinco días para hacer la publicación, creo que es un 

término suficiente para que la persona encargada de hacer las 

publicaciones, lo haga y no quede vacío ese término; es cuanto Diputado 

Presidente.” --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

HECTOR LÓPEZ GONZÁLEZ, quien manifiesta lo siguiente: ---------------  

 ------- “Diputado Presidente, tomamos nota de los comentarios de la 

Diputada, porque creo que nace del interés legítimo que todos los 

acuerdos tengan una publicación lo más pronta y expedita. Sin embargo, 

volvemos a insistir, no podemos darle cinco días, o diez días al Ejecutivo 

para realizar una a través de la promulgación esa sanción, esa revisión 

que cada acuerdo tomado antes de su publicación, se vea que no violan 

los derechos fundamentales ni la propia constitución. Qué pasaría sino 

alcanzara a hacerse una revisión, entraría en vigor, y si esto se opone a 

la propia Constitución Federal, o la Constitución Estatal o alguna ley 

particular, creemos y les pedimos a todos los compañeros Diputados que 

el hecho de que ya contemos en este momento o de que tenga una 

propuesta muy seria, para elevar a rango de ley todo el mecanismo de 
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operación del Periódico Oficial, esto nos va a permitir dar un paso 

adelante, donde seguramente en el futuro podremos seguirla 

enriqueciendo; es cuanto Diputado Presidente.” ---------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

ALEJANDRO CENICEROS MARTÍNEZ, quien manifiesta lo siguiente: ---  

 ------- “Nada más para hacerle una aclaración sobre la participación del 

Diputado Héctor López, en la Ley de Organización y Funcionamiento 

Internos del Congreso del Estado de Tamaulipas, en el artículo 120, ya 

se marca que tiene el Ejecutivo podrá formular observaciones sobre las 

leyes o decretos aprobados por el Congreso, dentro de los primeros diez 

días hábiles. Ya está estipulado, lo que no está estipulado es que 

después del proceso, dice que se regresa al Congreso, si hay 

observaciones, se tiene un plazo para dictaminarlo, y otra vez se manda 

para su publicación, lo que no marca es que después de ese proceso 

debe de haber un tiempo límite, considero que es correcto, debe de 

haber un tiempo límite normal, si ya está discutido y todo para que se 

publique, que no se deje en la congeladora. Coincidimos que por ahí 

debe de ser, o sea, no hay problema de que se le pase al Ejecutivo una 

rola por ahí, como comentaba el Diputado, que publique, o sea, tiene, ya 

la ley ya marca un plazo de diez días para hacer observaciones, después 

nos marca que lo regrese y tenemos un plazo para analizarlo. Yo 

considero que sí debe de ser, fijarse un plazo para que se publique y no 

se queden en la congeladora las cosas ya aprobadas; es cuanto.” ---------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado JOSÉ 

EUGENIO BENAVIDES BENAVIDES, quien manifiesta lo siguiente: ------  

 ------- “La opinión de la dictaminadora es, como ya lo dijimos hace un 

momento, incluir el inciso k), y dejaríamos para un posterior análisis la 

propuesta de la Diputada Lety, en la misma ley del Diario Oficial, la Ley 

Federal, no hay un plazo, porque pues a veces, carga de trabajo, lo que 

sea, sin embargo, es algo que pudiéramos analizar más adelante. Sin 
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embargo, la opinión de la dictaminadora en este momento, es que está 

suficientemente discutido por parte de nosotros y la única modificación 

que se acepta de momento por parte de la dictaminadora sería agregar 

el inciso k), al artículo 8, como lo mencionó el Diputado Héctor Martín 

Garza González.” ------------------------------------------------------------------------  

 -------  Tiene el uso de la palabra la Diputada NORMA LETICIA 

SALAZAR VÁZQUEZ, para señalar lo siguiente--------------------------------- 

 ------- “Creo que si es importante que se norme, si en la ley federal, no 

viene establecido, les voy a decir cómo viene en la Constitución del 

Estado de Tamaulipas. Aquí en la Constitución del Estado de 

Tamaulipas, ya viene establecido lo de los diez días que tiene el 

Ejecutivo para hacer observaciones a la iniciativa que nosotros hemos 

aprobado, eso no está modificado, ni se están haciendo observaciones 

al respecto. Lo que nosotros estamos pidiendo, en la constitución 

actualmente dice: “que se publique inmediatamente después de que el 

ejecutivo hizo las observaciones”, inmediatamente después, lo que 

estamos haciendo nosotros es normal el criterio, poner el término en sí, a 

lo mejor les estamos facilitando las cosas, porque dice inmediatamente, 

qué puede entenderse por inmediatamente, puede ser al día siguiente, y 

le estamos dando cinco días, creo que es tiempo suficiente, porque ya 

después de que de alguna manera se observó, se debatió, se mandó 

nuevamente al Congreso para discutirse, se volvió a enviar al ejecutivo 

para observaciones, creo que es tiempo suficiente, creo que no nos 

debemos ir por la ley federal, creo que estamos aquí para legislar a favor 

de los tamaulipecos y ver primero por los tamaulipecos. Nuevamente les 

pido que lo analicen en ese sentido, que no quede ambiguo y que 

verdaderamente se le de certeza jurídica a estas publicaciones; es 

cuanto Diputado Presidente.” ---------------------------------------------------------  

 ------- Acto seguido, el Diputado Presidente somete a votación la 

propuesta antes mencionada, resultando desechada por 16 votos en 
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contra 10 a favor y 1 abstención, la propuesta de la Diputada NORMA 

LETICIA SALAZAR VÁZQUEZ -------------------------------------------------------  

 ------- Acto seguido participa el Diputado HECTOR MARTÍN GARZA 

GONZÁLEZ, quien señala lo siguiente: --------------------------------------------  

 ------- “Sería en este tenor, inciso j), bandos de policía y buen gobierno y 

reglamentos municipales que para el efecto emitan los ayuntamientos, 

mismos que se sujetarán a lo establecido en el artículo 49, inciso 3 del 

Código Municipal para el Estado de Tamaulipas. Y el inciso k) sería, los 

demás documentos que el Ejecutivo Estatal o la Secretaría General de 

Gobierno, consideren para su publicación. Esa sería mi propuesta y aquí 

se las dejo por escrito.” -----------------------------------------------------------------  

 ------- No existiendo más participaciones en este tenor, lo somete a 

votación económica, resultando aprobado por 17 a favor y 11 

abstenciones, en consecuencia se integra al proyecto de decreto la 

propuesta del Diputado Héctor Martín Garza González ------------------------  

 ------- No existiendo más participaciones en este tenor, lo somete a 

votación nominal, resultando aprobado por 18 votos a favor y 9 en 

contra, en consecuencia se expide el Decreto correspondiente, 

turnándose al Ejecutivo del Estado para los efectos constitucionales. -----  

 ------- Enseguida se procede a desahogar el punto de ASUNTOS DE 

CARÁCTER GENERAL. ---------------------------------------------------------------   

 ------- Al efecto, participa en primer término el Diputado EVERARDO 

QUIROZ TORRES, quien señala lo siguiente: ------------------------------------  

 ------- “Con su permiso Diputado Presidente. Un tema obligado que no se 

ha tocado en esta Tribuna es: de su Gobernador precioso, no hubo 

mexicano que se diera cuenta de esta noticia, que no sintiera escalofrió, 

repudio y una verdadera angustia al estar escuchando este tipo de 

sujetos que ejercen la política sin el más mínimo escrúpulo, que no 

conocen la ética política, ni tampoco la moral social. Esta agresión 
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compañeros Diputados, enmarca los atentados que ocurren también en 

muchas partes del país y aquí también en Tamaulipas, donde se busca 

callar la voces, la autocensura y esto degrada a nuestro país, la crítica y 

a la condición de la máxima agravar y del país de los más fuertes, de los 

salvajes, de los que tienen el poder para atropellar a los terceros, es 

lamentable que este tipo de sujetos gocen de impunidad y sigan 

ejerciendo la política, deberían entrar pero a las rejas, al igual que 

nuestro Diputado mañoso, porque si Puebla tiene gobernador precioso, 

Tamaulipas tiene su Diputado mañoso, que aunque tiene fuero 

concesionario, el fuero no es para ejercerse de esa forma, esa persona 

que tiene tratos con delincuentes, debería estar tras las rejas también, 

estar rindiendo cuentas a la autoridad, porque quien debe ser garante de 

la legalidad a nivel nacional de infringe. Y bueno, pero nuestro Estado y 

este Congreso no esta tampoco muy lejano de esto que sucede en otras 

partes del país. Aquí también se protege y se fomenta a la corrupción y 

la impunidad, con argumentos leguleyos, convenencieros, ya esta el 

caso que hasta el momento no han podido todavía decirnos en que se 

gastaron los 600 millones de pesos en 14, 16 días Tomás Yarrington. 

Simplemente conviniera justificar lo injustificable y a defender lo 

indefendible, se sigue eludiendo la justicia. Por otro lado, esto también 

no deja otra lectura, cómo estarán los centros penitenciarios de nuestro 

Estado?, ya lo hemos dicho una y otra vez, que son escuelas de 

criminales, donde estén erreos VIP, si esto es en Puebla, un Estado 

aparentemente tranquilo, que pasará en Tamaulipas y en un solo reo, 

sobre todo en el centro penitenciario de la frontera norte de nuestro 

Estado, donde no tarda en entrar los reos, más tardan en entrar, que en 

lo que los matan. Ojalá que esto sea para cumplirse con las leyes, pero 

bueno; pasando a otro tema compañeros legisladores, quiero leerles un 

discurso que se efectúo el día de antier en Nuevo Laredo, dice: 

aprovechamos su presencia para solicitarle a nombre de todos los 
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Tamaulipecos mayor efectividad y contundencia en los resultados, 

queremos que los delincuentes que estén encerrados en las cárceles y 

los ciudadanos que ocupen las calles caminando con confianza. El 

convenio que hoy firmamos nos va a permitir seguir avanzando y 

reforzando mecanismos de cooperación con la Federación. Como 

Gobernador, seguiré trabajando para el cumplimiento de ley y la Climas 

Rivas de convivencia, falta a la verdad, estas son palabras, no quiero 

decir el nombre de, porque luego se empiezan los sentimientos y la 

verdad yo no quiero herir sentimientos aquí, es el encargado, no voy a 

decir su nombre, es el encargado de la Administración Pública del 

Estado, pero, pues no es cierto, aquí esta la Ley de Seguridad Pública, 

tiene más de un año o un año que el Consejo de Seguridad Pública no 

se reúne, como lo dije la semana pasada, y aquí viene muy claramente, 

para que debe ser, quienes deben de estar, aquí dice que cumple la ley, 

pero pues, una cosa es lo que se dice y otra cosa es lo que se hace, 

lamentablemente el encargado de la Administración Pública en el 

Estado, falta a la verdad, y únicamente se la pasa exigiendo, pero no 

hace lo que le corresponde, y bueno, convenios van, convenios vienen, 

recursos como los de, van a llegar, millones de pesos a Tamaulipas, 

pero lamentablemente nadie, nadie se ha fijado donde esta realmente el 

problema, atacar el problema de fondo que se vive particularmente en 

Nuevo Laredo, porque con tantas imágenes brutales, como estas 

compañeros, que todas las tardes Nuevo Laredo es esta, acribillados, 

asesinados, mutilados, sangre, todas las cartas, no hay tarde que no 

aparezcan estas publicaciones en Nuevo Laredo, y con estos la 

sociedad, nuestra niñez, la juventud, nuestros adolescentes están 

perdiendo la capacidad de asombro, esta guerra es ajena, ajena a la 

sociedad, ajena a las personas de bien en Nuevo Laredo, pero es por 

decirlo y por desgracia es parte del diario vivir, la preocupación de saber 

cuantas generaciones nuevas vivirán toda su vida perseguidos con este 
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problema, la salud física y mental se construye diariamente y esas 

imágenes, noticias, han causado traumas a nuestra niñez y a nuestras 

adolescentes. Los niños en etapa escolar, logran diferenciar, la fantasía 

de la realidad, más sin embargo en ocasiones, con la rapidez con las 

que reciben estas noticias a través de los medios de comunicación, 

puede en proceso una sensación de cercanía en los conflictos, y porque 

lo decimos estos, porque violencia genera mucho más violencia, y para 

eso los niños que salen de las escuelas en las tardes, que van rumbo a 

sus casas, que llegan a escuchar las noticias, asesinados, acribillados, 

mutilados, apuñalados, sangre en los periódicos todos los días como les 

digo, ya es común, ya es una costumbre ya, y lamentablemente no se 

está haciendo nada, no hay ningún programa para tratar de subsanar 

este problema en las escuelas, hay generaciones que se han perdido, la 

juventud de Nuevo Laredo, lamentablemente creció con esto, pero se 

puede rescatar todavía la niñez, se puede rescatar a los adolescentes, 

pero no hay ningún programa en las escuelas, se necesita urgentemente 

psicólogos, para ese trauma que esta causando en la sociedad, entrarle 

y rescatar a nuestra niñez, muchos millones de pesos para más 

armamento, para más patrullas, pero se les esta olvidando la niñez, la 

juventud de la ciudad, que sigue creciendo con esos traumas. Este 

próximo fin de semana veremos de nueva cuenta un despilfarro de 

recursos en Nuevo Laredo, como se gastan los recursos de los 

Tamaulipecos y sobre todo de los Neolaredenses, en cual, pues no hay 

ningún costo a beneficio, cuál es el costo beneficio que al ciudadano 

común y sencillo de una colonia de Nuevo Laredo, le beneficia con llevar 

caballos y funcionarios, comilonas a Nuevo Laredo, gastar en los 

pedajes, en hoteles, en comidas, porque no van con dinero de sus 

bolsillos, lo gasta el Gobierno Municipal, nunca se ha transparentado 

cuanto se gasta, este gran despilfarro de recursos y la sociedad 

indefensa únicamente atestigua como se gastan esos recursos. Con ese 
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dinero que se gastarían ahí, es mediático nada más, bien se puede 

contratar a muchas personas especialistas, para que entren a las 

escuelas, a las primarias, a las secundarias, para tratar de subsanar este 

problema que esta teniendo la sociedad Neolaredense. Es cuanto, y 

ojalá que algunos transparenten que es algo que sinceramente no se les 

da. Es cuanto Diputado Presidente.” ------------------------------------------------  

 ------- Enseguida interviene el Diputado BENJAMIN LOPEZ RIVERA, 

para señalar lo siguiente. --------------------------------------------------------------  

 ------- “Con su permiso honorable Presidente, honorable Presidium. Mi 

participación en generales a lo mejor no la interpreto bien, pero se trata 

de un comentario sobre Juárez, si usted me lo permite?. Nació el 21 de 

marzo de 1806, en San Pablo Guelatao del Estado de Oaxaca, sus 

padres indios de raza pura, Marcelino Juárez y Brígida García lo dejan 

en la orfandad a los 4 años y a partir de ahí, en cada momento de su 

vida, Benito nos ofrece suficientes elementos para calificarlo como un 

gran mexicano, comprometido con su patria, sus biógrafos cuentan su 

vida de pastor, sus penurias para sobrevivir a base de tesón y sacrificios, 

llegar hasta Oaxaca e iniciar el camino que habrá de conducirlo al paso 

del tiempo a la Presidencia de la Republica. Para ser grande es preciso 

que el hombre logre hacerse dueño de si mismo. Juárez fue uno de esos 

hombres fuertes del alma a la altura de su misión lo mismo las 

tempestades que las treguas, lo mismo en la derrota que en la victoria su 

inteligencia sus errores, pero su voluntad no padeció flaquezas. Sin 

púrpura, sin espada, sin corcel, Guerrero sin caso refulgente sin los 

atavíos sangrientos y fascinantes de un Alejandro que arrastra las 

multitudes a la hecatombe. Juárez con su democrático, de magistrado 

hombre de ley y de paz humilde y tranquila, se puso frente a la agresión 

y traición con una solo arma en sus manos omnipotentes ¡el derecho! En 

esa lucha en que el emperador francés representaba la barbarie y 

Juárez representaba la civilización, la pobre cabaña de Guelatao venció 
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en dignidad, en honor, en humildad al trono brillante de Versalles. En el 

reino de la justicia Juárez es grande y Napoleón es pequeño. El 

continente europeo se estremeció de horror cuando el castigo nacional 

puso de rodillas a Maximiliano y OH! ironía, Europa hubiera aplaudido 

con regocijo si el enemigo cuelga a Juárez como un bandido y este 

bandido señores, Europa ya lo sabe y lo dice era la ley, era el derecho, 

era la justicia, era la patria sacrosanta, Juárez es un personaje del que 

se pueden decir muchas cosas vivió en una forma tan intensa y llena de 

matices que es difícil encontrar algún pasaje de su vida o algún rasgo de 

su personalidad que no sea interesante todos los momentos de su vida 

todos sus aspectos, todos sus actos siempre ha tenido algo que 

comunicarnos, algo que decirnos probablemente por que ahora Juárez 

representa algo mas que un personaje de la historia patria: Juárez es 

ahora un símbolo, es el símbolo donde se sintetizan los aspectos 

fundamentales del hombre la sensibilidad, el pensamiento y la acción, 

Juárez es un hombre que viene a un lugar y a un tiempo en que se ha 

estado esperando en que encarna a la esperanza es un hombre que no 

solo pertenecía a una época determinada de la historia, si no que se 

hace intemporal esto es, el tiempo y es espacio ya no le pertenecen , 

puesto que se levanta por encima de ellos. Nació en el tiempo oportuno 

de la patria y en ese presente de su vida sintetizo, con singular maestría 

la definición de patria y se proyecto a futuro tomó el pasado histórico de 

la experiencia de los momentos más dramáticos de la guerra de 

independencia, nos lo entrego todo por entero en las leyes de reforma. 

Juárez cumplió con la responsabilidad histórica de su tiempo las leyes de 

reforma nos hablan muy claro de esto el pueblo estaba sediente de 

justicia la única forma posible para realizar esa idea fue la 

nacionalización de lo bienes del clero. De un clero que siempre fue el 

causante de tantas tragedias nacionales, De un clero que a un clama 

con el grito desgarrante de religión y fueros, ¡Los intereses más 



 

 30 

oscurantistas y las más ilegitimas ambiciones! De un clero que nunca se 

a detenido a fin de sostener un orden de cosas totalmente incongruente 

con los elementales sentidos de justicia. Esta es tal vez la más clara 

lección de civismo que hemos recibido de la historia patria; pero también 

la historia nos a señalado con profunda tristeza que cuando las fuerzas 

retrogradas se sintieron debilitadas tanto en sus aspiraciones como en 

su capacidad tuvieron que recurrir a una potencia extranjera para que 

viniera a gobernar un país hambriento y sediento de justicia. El 1 de junio 

de 1864, Maximiliano de Hambsburgo entraba a México ¡Que ilusos 

fueron los traidores! Pensaron que la enorme figura de Juárez estaba 

abatida, y los resultados fueron totalmente contrarios a sus nefastos 

pensamientos. Juárez con toda su integridad y con toda su capacidad de 

estadista exhorto a su pueblo a la lucha permanente en contra del 

invasor. Se luchaba en esa guerra desigual con todo lo que fuera posible 

en cualquier lugar y en cualquier hora, sin importar las inclemencias del 

tiempo y de las traiciones que surgían por todas partes. Para honrar la 

memoria del indio zapoteca, son necesarias palabras escritas, hay que 

leer páginas en blanco a manera de Confucio y el corazón se encargara 

de dictar lo que hemos de decir por que los mexicanos al hablar del 

patricio lo hacemos con el corazón en la mano.” --------------------------------  

 ------- A continuación el Diputado ALFONSO DE LEÓN PERALES, 

refiere lo siguiente.-----------------------------------------------------------------------  

 ------- “Con el permiso de la Mesa Directiva, Diputados, señoras y 

señoritas Diputadas. Antes de iniciar con el tema que me trae a asuntos 

generales, quiero dar una explicación de la cartulina que con mucha 

rapidez escribimos, para hacer notar nuestro desagrado y nuestro 

agravio acerca de los que pasó en el rubro o en el renglón de las 

iniciativas en que fue presentada una iniciativa que hace alrededor de 

cuatro o cinco meses, fue presentada por el grupo parlamentario de 

Acción Nacional, en cuanto a la ley para protección a no fumadores, yo 
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creo que si bien a lo mejor la ley se los puede permitir, se me hace que 

es algo vergonzoso, que estén sucediendo estas cosas en el Congreso 

del Estado, sobre todo que quien la presentara, primero debió haber 

tenido la obligación de revisar la iniciativa que se presentó por parte de 

Acción Nacional el año pasado, que aún no se ha tenido una sola 

reunión para hablar sobre ella. Y pasando al asunto general que me trae 

a esta Tribuna. El lunes pasado en punto de las 10 de la mañana, 

mientras el Alcalde de Reynosa, Francisco García Cabeza de Vaca, 

atendía la invitación del DIF Estatal, en un evento contra las adicciones y 

otro más de Nuevo Laredo, con el Secretario de Seguridad Pública del 

Nivel Federal y donde contaron con la presencia del ciudadano 

Gobernador Ingeniero Eugenio Hernández Flores, se orquestaba, se 

orquestó en Reynosa por parte del Partido Revolucionario Institucional, 

una manifestación frente a la Presidencia Municipal de esa ciudad, de 

nuestra ciudad. El motivo, aparente, porque los funcionarios de Gobierno 

del Estado en Reynosa, llámese Raúl Zárate Lomas, y José Elías Leal, 

por cierto, prominentes priístas, se dedicaron a divulgar que el Gobierno 

Municipal de Reynosa se oponía a la introducción de servicios básicos 

como la luz, como el agua, que amablemente el Gobierno del Estado 

esta ejecutando en colonias irregulares, como por ejemplo en la colonia 

Ramón Pérez García, aún a pesar de que dizque no cuenta con los 

permisos respectivos por parte del Ayuntamiento, como lo manda la Ley 

para el Ordenamiento Territorial y el Desarrollo Urbano del Estado de 

Tamaulipas, tema que recientemente a propuesta del Ejecutivo, es decir, 

a propuesta del señor Gobernador fue revisado y se aprobó una reforma 

al Código Penal del Estado, agregando un titulo de los delitos cometidos 

contra el ordenamiento territorial y el desarrollo urbano, lo que 

lógicamente esta reforma no afecta a pesar de que ya ha sido aprobada, 

no afecta los ya reconocidos fraccionadores, que por décadas se han 

enriquecido con venta de lotes en predios irregulares, que son 
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fraccionados sin autorización de absolutamente nadie, porque además lo 

siguen haciendo y con tal empacho y con tal impunidad, con todo 

descaro, porque se sienten intocables, por haber participado y aparecido 

en la campaña a lado del actual Gobernador del Estado, en su campaña. 

Pero eso si, los funcionarios municipales, esos si se podrían ver 

afectados, los funcionarios municipales que de alguna manera ayuden  o 

fomenten los asentamientos irregulares, se verán involucrados a como lo 

dicta esa reforma en el Código Penal, precisamente les voy a leer unos 

extractos de la reforma que se hizo en el Código Penal para incluir un 

capítulo de los delitos cometidos contra el ordenamiento territorial, y dice 

el capítulo único, delitos cometidos por fraccionadores, artículo 454. 

Comete el delito a que se refiere este capítulo, entre otros tantos, el 

servidor público que valiéndose de su encargo expida, autorice u otorgue 

licencias, permisos, autorizaciones o cualquier otra disposición análoga 

que permita el fraccionamiento en lotes de predios que no reúnen las 

condiciones exigidas por las leyes, planes o programas de desarrollo 

urbano vigentes o bien, que los expida sin estar autorizado para ello. En 

servidor público que expida licencias, permisos, autorizaciones o 

cualquier otra disposición análoga, permitiendo el uso del suelo o la 

edificación de construcciones respecto a lotes previamente fraccionados, 

sin el permito de la autoridad administrativa correspondiente o que 

contándose con este no se hallan observado las especificaciones del 

mismo, igualmente incurrirá en el delito el funcionario público que lo 

otorgue, sin estar autorizado para ello. Y más adelante, dice: a los 

responsables de los delitos cometidos por fraccionadores que son los 

que le acabo de leer, se le sancionará en la forma siguiente: de uno a 

seis años de prisión y multa de 300 a mil días de salario, por lo que se 

hace a las figuras previstas, la fracción de la I a III, del artículo 454, de 

uno a seis años de prisión, multa de 300 a mil días de salario y 

destitución en habilitación para desempeñar otro empleo, cargo, o 
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comisión pública hasta por seis años, por lo que se hace a las conductas 

previstas en las fracciones IV y V del artículo 454 del presente Código, 

que es precisamente lo que les acabo de leer y que de esto deja atado 

de manos a los funcionarios municipales, para otorgar algunas licencias, 

permiso, en esas áreas irregulares, aún así, los funcionarios estatales se 

han dedicado ha decirles, en estas colonias irregulares, a los habitantes 

que está interesados en introducir obras de infraestructura social, tales 

como el agua potable, la electricidad y que el que se opone es el 

gobierno municipal, pero definitivamente los funcionarios estatales no se 

pueden ellos, porque además admiten, en algunas publicaciones 

admiten que ya se esta realizando las obras de infraestructura social, 

porque a pesar de no contar con la autorización del municipio, aún así 

las van a realizar y bueno, aquí ya se esta infringiendo la ley, ellos se 

pasan las leyes por el arco del triunfo y seguramente que piensan que ni 

modo que ellos solo se autocastiguen. Pero los que si van a salir 

afectados es la gente pobre y humilde, los compradores de buena fe de 

los lotes irregulares, aquella gente ilusionada con tener un pedacito de 

terreno como patrimonio para el futuro de sus hijos, porque al ser 

publicada esta reforma al Código Penal, cualquier persona que se vea 

involucrada en el fraccionamiento, en las actividades de ventas, de 

lotificación, hasta de limpieza de estos predios irregulares, van a cometer 

el delito del cual ya les he leído en el Código Penal. Es como el gobierno 

del estado a través de sus funcionarios, están utilizando en doble 

lenguaje, están utilizando una doble personalidad que pretenden adquirir 

confundiendo a la gente, y luego, esta gente ya irritada por la influencia 

que hacen los funcionarios estatales al brindarle información retorcida, 

trastornada, manipulada y creyendo tener la razón y pensando que en 

verdad el Gobierno Municipal no los quiere ayudar, son convencido 

algunos para manifestarse en contra del Ayuntamiento de Reynosa y 

luego mediante una amplia convocatoria que hace el PRI, de su 
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militancia, son arropados, asustados y representados por los mismos 

priístas que son los que hacen las declaraciones y les informan a la 

sociedad, incluyendo seudo organizaciones, que según dicen reciente 

información que fueron desde aquí, de ciudad Victoria, a agitar a la gente 

que se encontraba en la manifestación de Reynosa, como es el caso de 

Esteban Luna Barrón, que dice, liderear el frente obrero campesino, 

estudiantil de ciudad Victoria, y que llegó al grado de llevar un grupo de 

gente a cerrar el puente internacional, por espacio de 10 a 15 minutos, 

atentando contra el desarrollo económico y turístico de nuestra ciudad, 

causando zozobra y un serio trastorno a los automovilistas que 

pretendían cruzar al vecino país, y para ello, yo les puedo mostrar 

algunas imágenes, algunas fotografía que tenemos de estas personas 

ahí frente al puente internacional, cerrando el puente internacional, 

cometiendo un verdadero delito, un abuso, personas que van desde 

ciudad Victoria, que dicen tener una organización que la formaron 

escasamente hace seis meses, que no se las reconoce nadie, y que 

además, por vía del gobierno estatal y así lo declaran en los medios 

locales de Reynosa, van a meter orden a Reynosa. Aquí tienen este 

señor que es Esteban Luna Barrón, que es de ese frente obrero, 

campesino, estudiantil de ciudad Victoria, cerrando el puente 

internacional; aquí lo ven en lo que representa el escudo nacional, hay 

esta el nombre otra vez, en compañía de algunas líderes de sección del 

PRI. No es la pretensión abandonar y no atender a estos colonos, nos 

estamos refiriendo, si, a los colonos que habitan las colonias irregulares, 

si de eso estamos pidiendo nuestra limosna, de incrementar el 

presupuesto para que no nos rebasen las necesidades en infraestructura 

social que realmente son graves aún en las colonias regulares de 

Reynosa, que vengan todas las obras y servicios básicos, pero que se 

deslinde de toda responsabilidad en cuanto a los delitos que ya 

comentamos a cualquier funcionario municipal, incluyendo a toda la 
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administración Municipal, no es intención de fe tenderlos, de hecho, 

aunque no por medio de una red, pero se les a estado llevando agua, 

también el Presidente Fox los ha estado ayudando con el seguro 

popular, con vivienda digna, con programa oportunidades, donde 

precisamente por el hecho de contar con los servicios básicos y otras 

condiciones y enseres, aprobaron el estudios socioeconómico que les 

permite recibir ayuda, para educación, alimentación y salud. No quisiera 

pensar, después de realizada la obra si calificaran o no calificaran, para 

esta importante ayuda humanista que se hace a través del programa 

oportunidades. Pero en fin, sabemos que todo esto se pondrá peor, 

estamos en pleno proceso electoral y se que emplearan todo tipo de 

argucias, para tratar de abatir las impatías que en algunos municipios 

como es el caso de Reynosa, se inclinan hacía Acción Nacional. Por otro 

lado, parecería que se trata de boicotear la visita que muy próximas 

fechas tendremos del candidato panista a la Presidencia de la Republica 

en nuestra ciudad, porque eso no es todo, también se presentaron 

denuncias ante el IFE, y la PGR por probable configuración de delitos 

electorales cometido por funcionarios estatales como es el caso que 

presumimos de que Raúl Zárate Lomas, Luis Alcocer, Ana Lilia Luévano 

Santos y José Elías Leal, se encontraban en horario de trabajo en un 

evento partidista, con el vocero de Roberto Madrazo y unas supuestas 

encuestas que no son otra cosa que posturas difamatorias de los 

gobierno panistas. En esta manifestación se encontraba el Presidente de 

PRI municipal Guillermo Acevo Salman, que además es una persona 

que esta inhabilitada por la SECODAM, por no haber podido comprobar 

tres millones de pesos en viáticos, cuando fue delegado estatal del 

ISSSTE, en Tamaulipas, y no son las únicas personas que cometen 

irregularidades, ahí mismo, con una pancarta también se aprendió a un 

peligroso asesino, que había cometido un asesinato en septiembre del 

año pasado, era uno de los manifestantes y ahí fue aprendido por la 
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policía preventiva y esta persona era buscado, no solamente por 

asesinato, había participado en el robo de 14 unidades nuevas de la 

NISSAN de Reynosa, había participado en el robo de unas PROVAM y 

tenía orden aprensión por robo con lujo de violencia, este es el tipo de 

personas que participan esas manifestaciones a las que convoca el PRI, 

y lo cual esta demasiado documentado y nos queda absolutamente 

ninguna duda. Es cuanto Diputado Presidente.” ---------------------------------  

 ------- Al efecto aborda la Tribuna el Diputado HECTOR LOPEZ 

GONZALEZ, quien expresa lo siguiente. ------------------------------------------  

 ------- “Gracias Diputado Presidente. Yo creo que todas las fracciones 

parlamentarias, todos los partidos políticos aquí representados en este 

Honorable Congreso del Estado, tenemos nuestro programa, nuestro 

proyecto, nuestra plataforma ideológica, y obviamente nuestro programa 

para introducir a este Congreso iniciativas de aquellos temas que sean 

vitales, o sumamente importantes y que están consagrados en los 

estatutos de nuestro partido. Por eso de entrada, yo quiero decir que 

ningún tema, ninguno que afecte o que interese a la sociedad 

tamaulipeca, es privativo de un solo partido, bienvenidas sean todas 

iniciativas y que se pueda en comisiones poder adoptar las mejores 

decisiones, las mejores propuestas y traer documentos más acabados, 

pero que beneficien realmente a la sociedad. En verdad, yo rechazo 

cualquier alusión o presunción de piratería, en la propuesta que me toco 

a mi dar lectura del grupo parlamentario del PRI, porque para el Partido 

Revolucionario Institucional, las adicciones, fundamentalmente en los 

jóvenes, es uno de las prioridades y de las preocupaciones que se han 

traducido por años en programas de gobierno, en distintos niveles, pero 

también, quiero decirles que por otra parte, si ustedes me escucharon en 

la exposición de motivos, buscamos que pueda una especie de lo que en 

los estudios de investigación se conoce como el marco teórico, donde 

sacamos todas aquellas publicaciones, aquellas experiencias exitosas, 
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aquellas acciones que han dado resultados, aquellos resultados de las 

investigaciones que nos permitan tomar decisiones, pero también 

hacemos estudios comparativos de un buen número de leyes estatales 

como de Tamaulipas, para poder llegar además de la experiencia 

personal, además de los avances que se lleva en el Estado de 

Tamaulipas y lo que esta plasmado en el Estado de Tamaulipas, poder 

llegar a una propuesta, que aún así consideramos que habrá de 

enriquecerse en comisión. Así que nuestra propuesta como grupo 

parlamentario esta nutrida de un gran bagaje de información, más la 

información propia de Tamaulipas, los estudios de investigación propios 

de nuestro Estado, que nos muestran la severidad de este problema del 

tabaquismo, pero además, como venir aquí a decir y a habla de piratería 

parlamentaria, quien la practica, con todo respeto compañeros 

legisladores, y no lo iba a hacer, pero no esperaba yo este comentario 

que me antecedió, quiero decir que la propuesta de Acción Nacional fue 

hecha o fue presentada en este recinto el 23 de noviembre, tres 

semanas después concluyó el periodo y como Presidente de la Comisión 

hace dos semanas que me lo acaban de entregar, legalmente estamos 

en tiempo para discutirlas, pero eso no es todo, quiero decirles que como 

Presidente de la Comisión me doy a la tarea de revisar los documentos, 

y cuando vemos que un documento no tiene todas las características 

para ser ni siquiera discutida en comisiones, pero el tema es un tema 

que no podemos rechazar, porque es una verdadera prioridad y es un 

reclamo social, entonces, tenemos que enriquecer esta propuesta con 

las que sean necesarias, yo quiero decirles que esta propuesta 

presentada el 23 de noviembre del 2005, fue tomada en una forma 

magistralmente acuciosa de una similar del Estado de Nuevo León, eso 

no es malo y sobre todo nos agrada que el grupo parlamentario de 

Acción Nacional, tome una ley que se aprobó ya siendo gobernador, el 

gobernador Natividad González Paras, un gobernador priísta, un estado 
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priísta y que Acción Nacional tome esa propuesta del Estado de Nuevo 

León, pero les faltó información, porque, mientras que ustedes 

presentaban esta propuesta el 23 de noviembre, el 29 de agosto, o sea, 

tres meses antes, habían el Congreso de Nuevo León enmendado, 

reformado esta ley, era una forma notable, que obviamente dejaba esta 

propuesta fuera de todo contexto, porque incluso trae apartados que 

legalmente se han superado en la Secretaría de Salud desde hace cinco 

años, hablar de regulación sanitaria y hablar de inspecciones sanitarias 

cuando son figuras jurídicas que han quedado rebasadas hace ya varios 

años, habla de que no hubo una documentación, pero yo, soy el último 

en pensar en rechazar una iniciativa como esta, y por lo tanto, el grupo 

parlamentario hacemos una propuesta que obviamente lo que han 

propuesto será considerado, por supuesto, será considerado, pero 

tenemos la obligación como legisladores de llevar la mejor propuesta al 

pueblo de Tamaulipas, no podemos encerrarnos en que si ya un grupo 

parlamentario presentó una propuesta, únicamente tenemos que discutir 

esa, no, y así como esa tenemos muchísimos temas en la fracción 

parlamentaria del PRI, que en las próximas sesiones estaremos 

presentando, pero eso si, con mucha responsabilidad, con una 

exposición de motivos que son verdaderas referencias bibliográficas y 

experiencias exitosas y estudios de investigación que hablan del 

conocimiento científico en la materia, que hablan también de una 

comparación de derecho de varios Estados de la Republica y además 

con nuestra experiencia como Estado, yo lo invito a que en la próxima 

sesión, Diputado Alfonso de León Perales, podamos discutir muy a fonda 

ambas propuestas, porque la sociedad tamaulipeca no espera alegatos, 

la población tamaulipeca lo que espera es que le demos resultados y que 

le demos una ley que verdaderamente le sirva a las nuevas 

generaciones, que son las de mayor riesgo de contraer el tabaquismo y 
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por consecuencia enfermedades y muertes prematuras. Es cuanto 

Diputado Presidente.” -------------------------------------------------------------------  

 ------- Enseguida interviene el Diputado ALFONSO DE LEÓN PERALES, 

para señalar lo siguiente. --------------------------------------------------------------  

 ------- “Con el permiso de la Mesa Directiva, Diputados. Bueno yo creo 

que ahora usted me esta diciendo que ya somos dos piratas, o somos 

varios piratas del grupo parlamentario del PAN, y también usted que lo 

acaba de admitir, pero, usted, si leyó la iniciativa de Acción Nacional, 

decía la ley de Protección a No Fumadores para el Estado de 

Tamaulipas, me imagino yo que así dice, no creo que le haya puesto yo 

para el Estado de Nuevo León, porque definitivamente que todas las 

leyes que se proponen son para nuestro Estado. Pero le quiero decir una 

cosa Diputado, en verdad no le dio pena cuando vino usted aquí, a esta 

tribuna a relatar una iniciativa que ya Acción Nacional había presentado, 

claro que nuestra iniciativa se desprende también de la búsqueda de 

experiencia exitosas como lo dice usted muy poéticamente, pues claro 

que tenemos que buscar esos expediente, exitosos, y claro que hacemos 

consenso en nuestro grupo parlamentario, y claro que algunos estados 

de la republica tienen buenas leyes de lo que carecen nuestra legislación 

tamaulipeca, y por eso estamos apurados, porque esas leyes se 

aprueben, pero primero que nada se revisen en su comisión y hasta 

ahorita no hemos tenido la primera reunión, para que usted me hubiera 

dicho eso que me vino a decir aquí ahorita a la tribuna, me lo hubiera 

dicho en la Comisión de Salud  en la cual yo soy el Secretario. No, 

primero hizo una ley igual, ni siquiera le cambio el nombre, Ley de 

Protección a no fumadores, entonces, siento yo que eso no es algo 

correcto, no es ético, no es moral, no lo esperaba de usted, si 

sinceramente lo tengo que admitir que no lo esperaba de usted, pero si 

ese es el camino y esa es la vía para que ustedes aprueben leyes, para 

que los Tamaulipecos podamos gozar de leyes bien hechas, como dice 
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usted, con una motivación que al final de cuentas la motivación sale 

sobrando, aquí lo que cuentan son los precepto legales, si con unos 

preceptos legales que deberás protejan al ciudadano Tamaulipeco, y si 

usted se lo quiere colgar el milagrito, pues usted cuélgueselo, pero 

primero aprueben esas leyes, hagan un esfuerzo por aprobar todo lo que 

esta en la congeladora y que son buenas propuestas. La Ley de 

Protección a no fumadores, siempre tiene que ser admitida en cualquier 

comisión para su revisión, nunca puede ser obsoleta, porque su mismo 

nombre lo dice Ley de Protección a no fumadores, no me venga a decir a 

esta tribuna que no sirve de nada la propuesta de Acción Nacional. Yo si 

quisiera y le pediría que tuviera un poquito, nada más un poquito de 

reserva, para no decir una mala palabra, en cuanto a sus comentarios, 

porque si, definitivamente si alguien fue ofensivo aquí, fue usted, y 

además no deja de ser una iniciativa pirata, se lo vuelvo a repetir. Es 

cuanto Diputado Presidente.” ---------------------------------------------------------  

 ------- Al efecto aborda la tribuna el Diputado HECTOR LOPEZ 

GONZALEZ, quien expresa lo siguiente. ------------------------------------------  

 ------- “Nuevamente comentarles. Es muy fácil descalificar cuando no se 

tienen los elementos ni académicos, ni bibliográficos, ni conocimiento del 

tema, para venir a decir que algo no sirve, que fácil. Bueno, así podemos 

pasarnos estos tres años, hace algunas semanas aquí hablaban de 

elevar el nivel del debate, ese es elevar el nivel del debate, no es alzar la 

voz, es traer información, es traer propuestas que transformen nuestra 

realidad social en el Estado de Tamaulipas, usted puede llamarle como 

quiera, pero esta iniciativa que esta presentando el grupo parlamentario 

del PRI, trae muchas propuestas que van a tener resultado objetivos en 

la sociedad tamaulipeca, pero además quiero decirle Diputado, no están 

ustedes inventando el hilo negro, no crean que no existe ninguna 

reglamentación en este momento, contra los de protección a los no 

fumadores, la Ley Estatal, la Ley General de Salud que tiene observancia 
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nacional, la Ley Estatal lo establece y el reglamento que tiene toda la 

fundamentación legal y que incluso tiene una amplitud de conceptos que 

ha permitido a Tamaulipas avanzar, por lo tanto, aquí no se trata de que 

nadie se cuelgue milagritos para tomar una observación que no va con 

mi persona, aquí no se trata de que nadie medallas, aquí se trata de 

hacer un trabajo responsable y por lo tanto, en la próxima reunión, allí los 

invito a todos los compañeros de la Comisión de Salud y a quienes 

quieran asistir a que hagamos un intenso debate, pero donde se 

privilegie la objetividad, el razonamiento y sobre todo lo que realmente da 

resultado y lo que realmente necesita la sociedad tamaulipeca, muy 

especialmente en favor de los menos de edad, de los adolescentes. Es 

cuanto Diputado Presidente.” ---------------------------------------------------------  

 ------- Prosiguiendo con el desahogo del registro de oradores, el Diputado 

Presidente le concede el uso de la palabra al Diputado ALFONSO DE 

LEON PERALES, quien manifiesta lo siguiente. ---------------------------------  

 ------- “Con el permiso de los señores Diputados, Diputadas. Bueno, 

vamos a tratar de hablar en un tono bajo, para que no crean que se trata 

de venir a elevar la voz. Posiblemente al Diputado se le olvidó que yo 

también soy médico, y se le olvidó que también soy un no fumador, por 

cierto, y también se le olvidó que nos afecta que algunos Diputados 

estén fumando en el interior del Recinto. Entonces, yo creo que por 

experiencias no paramos, si, pero yo le quiero decir nuevamente, si 

usted le quiere llamar chana o chon, a la iniciativa, o quiere decir que fue 

del PRI o que fue de cualquier otro partido, lo interesante aquí es que se 

aprueben, no ha hecho una sola reunión para ver esa iniciativa, no ha 

convocado en este momento, no tenemos hora y fecha para la reunión 

de la Comisión de Salud, póngale hora y fecha, no solamente para ver 

esa ley, para ver todo lo de más que tenemos atrasado, todavía tenemos 

una iniciativa que se trata de respetar y garantizar el derecho a la vida y 

todavía no podemos aprobar o desaprobar esa iniciativa que también es 
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de Acción Nacional y que fue de las primeras que se presentaron para 

esta Comisión de Salud. De tal manera Diputado, que en cuanto a 

culturalmente, en cuanto a educación, en cuanto a preparación, yo creo 

que no es un mérito que usted venga a tratar de recalcar esa situación, 

porque, cuando menos en el caso mío, vuelvo a repetirle, soy médico y 

me ha tocado ver de cerca el problema, entonces, reúnase con su 

comisión en la cual usted es presidente, apruebe esa ley, con todos los 

preceptos legales que benefician a los Tamaulipecos y reconozca que 

fue una iniciativa que se presentó desde noviembre y usted tuvo 

noviembre, diciembre, enero, febrero y lo que va de marzo para pensar 

en hacer una iniciativa con el mismo nombre, pero bueno, con otros 

preceptos legales, puntos más, comas menos, pero al final y al cabo, 

sigue siendo una iniciativa que esta ahí en la congeladora y que usted no 

ha querido revisar. Es cuando Diputado Presidente.”---------------------------  

 ------- Enseguida interviene el Diputado JOSE EUGENIO BENAVIDES 

BENAVIDES, para señalar lo siguiente. --------------------------------------------  

 ------- “Con su permiso Diputado Presidente. Realmente traía otro asunto, 

pero me voy a referir a que otra vez se busca golpear al Gobierno de 

Tamaulipas, con el pretexto de la seguridad pública o del ataque feroz 

del crimen organizado en algunas ciudades de la frontera, 

específicamente en Nuevo Laredo. Yo creo que nadie podría dejar de 

reconocer que tenemos un grave problema, hay un problema fuerte 

contra el crimen organizado, que no es privativo de Tamaulipas, todos 

los sabemos, que desgraciadamente es un flagelo que esta azotando a 

gran parte del país, tenemos Estados como Guerrero, Michoacán, 

Morelos, Distrito Federal, donde el crimen organizado ha sentado sus 

reales Sinaloa, Chihuahua, etcétera, ha sentado sus reales, y ha ido 

desgraciadamente avanzando ante la impotencia de las autoridades 

estatales y de las autoridades federales y municipales. Yo creo que en el 

afán de ser constructivos, deberíamos de hacer lo menos, buscar 
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culpables o tratar de lucrar con esta desgracia por la que están pasando 

los mexicanos, en el caso específico de nosotros esta pasando a 

nuestros hermanos de Nuevo Laredo. Es cierto, hay corrupción tanto en 

los órganos federales, estatales, como Municipales, hay también 

elementos muy buenos que desgraciadamente y lo digo con 

conocimiento de causa y ustedes lo saben, la cuota de sangre, me ha 

tocado pagarla a los elementos estatales y municipales, a los federales 

hasta ahorita todavía no tengo conocimiento que les haya tocado, no se 

porque. Y en los penales, sabemos todos que las limitaciones 

presupuestarias siguen siendo grave problema el afinamiento, pero 

como tapar el sol con un dedo, si los penales de alta seguridad que 

dependen directamente del Gobierno Federal, que tienen mucho más 

presupuesto que los de nosotros, los locales, se han dado homicidios, se 

han dado fugas, se han recogido aparatos celulares, armas, como es 

posible que queramos utilizar como pretexto esto para golpear a un 

Gobierno Estatal, cuando sabemos que no es cierto, no es culpa del 

Gobierno del Estado, debemos de buscar soluciones, debemos como 

Diputados tratar de ser constructivos, yo creo que no nos eligieron para 

venir a estar descalificando, por descalificar, yo creo que las palabras del 

Secretario de Seguridad Pública en la visita que se refería mi compañero 

Diputado, fueron también de reconocimiento para el Gobernador del 

Estado, fueron de reconocimiento para las autoridades municipales, e 

igualmente las palabras del Gobernador han sido siempre también 

reconociendo la voluntad del Presidente de la República, para combatir 

el crimen organizado, es cierto, que dice, necesitamos más efectividad, y 

eso no hay duda que la necesitamos, se necesita trabajo de inteligencia, 

no se que se necesite, hay detenidos por parte de la PGR, no ha habido 

un crimen que se haya realizado por parte de las mafias, que no haya 

sido atraído por la PGR, lo sabemos, se ha publicado, están atraídos por 

la PGR, y no hay resultados, hay cuatro detenidos de la última 
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escaramuza donde fallecieron desgraciadamente elementos de la Policía 

Estatal Preventiva, no sabemos los nombres, no se si ustedes los sepan, 

yo no los he visto publicados, no sabemos que pasó con ellos, pero lo 

que menos podemos hacer es estar tratando de echarle la culpa a un 

lado, yo creo que es un problema real que tenemos, es un problema 

grave, creo que nuestro gobernador esta poniendo l mejor de su parte 

para combatirlo, creo que el gobierno federal también lo esta haciendo, 

pero desgraciadamente algo nos esta faltando, y en esa búsqueda, pues 

es que se están dando precisamente estas gestiones del gobernador y 

se esta dando también esa firma de convenios y esa voluntad por parte 

del Gobierno Federal. En cuanto a la cabalgata, que también fue la 

primera vez que se comenta, todos sabemos que las cabalgatas se han 

hecho siempre los fines de semana, yo creo que si los hoteleros, los 

restauranteros y la gente de empresa de Nuevo Laredo, escuchara como 

lo defiende su Diputado, pues no estarían muy de acuerdo, yo creo que 

si alguien esta contento ahora en Nuevo Laredo, con la realización de 

estos eventos que son ya tradicionales, pues es precisamente la gente 

que va a poder vender en sus restaurantes, tenemos noticias de que los 

hoteles están prácticamente saturados y de que nos sirven las 

cabalgatas?, pues nos sirven de mucho, en primer lugar es un gusto de 

un sector de la población que nos gusta cabalgar, me anoto entre ellos, 

ustedes tienen un Diputado panista en Nuevo Laredo, que es un gran 

cabalgante, mi amigo Agustín, que no falla a las cabalgatas, espero que 

no falle a esta, y que es prácticamente parte de los organizadores y mi 

reconocimiento, porque es un gran amigo Agustín, y que realmente a él 

le ha tocado ver que es algo en donde afortunadamente se puede lograr 

lo que a veces no logramos como ciudadano, o como legisladores, 

haciendo colas en las oficinas, audiencia, y ahí afortunadamente en la 

cabalgata cuando nos subimos al caballo, podemos ir platicando cinco 

minutos con un secretario, otros cinco con un Diputado, otros cinco con 
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algún empresario y realmente, en lo personal, siempre hemos sacado 

muy buenos provechos, cuando no era legislador, que era simplemente 

el presidente de los ganaderos, pude acordar con funcionarios federales 

muchos beneficios para mis representados en estas cabalgatas. Es por 

eso que difiero totalmente de lo que el Diputado, primero en el uso de la 

palabra mencionó en cuanto a la seguridad pública y a estos eventos de 

la cabalgata. En cuanto al proceso electora, que nos dice un Diputado 

que se va a poner cada día peor, yo creo que debemos reflexionar y yo 

hago un llamado a todo el Pleno, de que no debemos de permitir que nos 

contamine este proceso electoral al Congreso del Estado, es valido, es 

valido que hablamos de política, es valido que defendamos a nuestros 

partidos, pero no nos eligieron para eso, a nosotros nos eligieron para 

venir a legislar, a gestionar, a fiscalizar, la Constitución lo marca muy 

claro, no estamos para andarle haciendo la campaña a nadie, el pueblo 

no esta esperando eso de nosotros, yo creo que estamos en tiempo de 

reflexionar, de politizar, como dijo Héctor Garza en la sesión pasada, el 

Congreso, y venir a cumplir responsablemente con la encomienda que 

tenemos como Diputados. Es cuanto Diputado Presidente.” -----------------  

 ------- A continuación interviene el Diputado AGUSTIN CHAPA TORRES, 

refiere lo siguiente.-----------------------------------------------------------------------  

 ------- “Con el permiso del Presidente de la Mesa Directiva. Definitivo, es 

algo cierto lo que dice mi compañero Diputado que me antecedió en la 

palabra, es un gusto que nos damos andar a caballo, es un gusto que 

me lo doy, no nada más en las cabalgatas, me lo doy prácticamente 

todas las semanas, andar montando a caballo, porque es una afición que 

tengo, como se diría, es mi jobbe, pero definitivo, las seis ediciones de 

las cabalgatas que han transcurrido o esta sexta, todas y cada una de 

ellas las he pagado con mi propio dinero, algo que sabemos, es cierto 

los hoteleros, los restauranteros, los de toda le gente de servicio en 

Nuevo Laredo, se pone muy contento estas fechas, porque llega mucha 
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gente a Nuevo Laredo, pero yo creo que la pregunta quedaría más a 

nombre de quien se factura todos esos gastos, a nombre de quien hace 

todos esos gastos para que se realice la cabalgata, recordemos que yo 

estuve en el Ayuntamiento de Nuevo Laredo, como Regidor, y vimos y 

nos dábamos cuenta de que gran parte de los costos de esa cabalgata lo 

absorbía el propio Ayuntamiento de Nuevo Laredo, entonces, Diputado, 

ahí nos vamos a ver en la cabalgata, vamos a montar juntos, vamos a 

platicar como siempre, pero, quiero ser reiterativo, mis caballos, mi 

cabalgata, yo me la coceó en los seis años que han pasado, esas y otras 

más que hemos montado en muchas partes en varios estados de la 

republica. Es cuanto Diputado Presidente.” ---------------------------------------  

 ------- Al efecto, participa el Diputado EVERARDO QUIROZ TORRES, 

quien señala lo siguiente: --------------------------------------------------------------  

 ------- “Gracias Diputado Presidente. Ciertamente para el Diputado 

Benavides, el asunto de la inseguridad no es privativo de Tamaulipas, es 

un asunto nacional e internacional, pero lo que si es privativo de 

Tamaulipas, es que el Gobernador no cumpla con la ley y eso usted no 

me lo puede recalcar, usted no me puede decir que estoy mintiendo 

porque no cumple con la ley, aquí esta, le voy a decir, yo se que usted 

sabe leer, es la página 21 de la Ley de Seguridad Pública para el Estado 

de Tamaulipas, 22 y 23, no cumple con la ley, eso no hay vuelta de hoja, 

el señor no cumple con la ley; aquí el Consejo de Seguridad Pública, 

tiene desde abril del año pasado que no se reúne ni hace nada, esta 

cobrando un tipo ahí, por no hacer nada, únicamente por viajar, como lo 

hizo antier, a Nuevo Laredo, y bueno, pues la foto y todo ese royo, no 

estoy buscando culpables, no estoy buscando ningún culpable, por lo 

que sucede, pero si hay que cumplir con la ley, yo entiendo que aquí se 

mezclan sentimientos, amistad, en fin, tantas cosas que suceden, pero 

aquí, yo no vengo para andar solapando, vengo para decir la verdad, par 

eso estamos aquí, nosotros hacemos leyes, las reformamos, tenemos 
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que buscar el estricto cumplimiento de la ley, si acaso hay alguien aquí, 

que viene para andar solapando al gobernador y para decir que no la 

cumpla, bueno, pues esa no es la función para lo cual protestó, cuando 

lo hizo aquí frente a todos nosotros, para eso no es, es para que se 

cumpla con la ley, y las soluciones, como usted me dice, es cumplir la 

ley, esa es la solución. Y en la cabalgata yo no estoy en contra, yo estoy 

en contra, pueden irse hay, unidos en sus chiflasones, hacer lo que 

quieran, sí, váyanse a cabalgar a hacer lo que quieran, gusten y 

manden, pero háganlo con su dinero, van los Presidentes Municipales, 

van funcionarios, van hasta de quintos, sextos, décimo nivel y todos con 

dinero del Gobierno del Estado o pagando el gobierno municipal, toda la 

comilona, toda la cerveza, son camiones de cerveza, son camiones de 

aguas, y para los animales también, para los caballos y eso quien lo 

paga?, eso quien lo paga. Al ciudadano se esta muriéndose de hambre, 

no tiene ni que comer, ni que llevar a su mesa, en que le beneficia al 

ciudadano que lleven todo este despilfarro, o recursos mediáticos, en 

que le beneficia un ciudadano, a una colonia, común y sencillo, en nada, 

ahora no duermen ahí, bueno fuera que durmieran ahí en el monte, no, 

se van a los mejores hoteles a dormir agustito, si, y con recursos del 

municipio, eso es lo que queremos, si para platicar, pueden platicar en 

una plaza, en la oficina, para eso tenemos que ir a recorrer nuestros 

distritos, pero a largos usos de los recursos públicos, para andar 

platicando en una cabalgata, bueno pues, yo lo que le pregunto es 

cuándo platica usted con el pueblo?. Es cuanto Diputado Presidente.” ----  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado JOSE 

EUGENIO BENAVIDES BENAVIDES, quien manifiesta lo siguiente: ------  

 ------- “Con su permiso Diputado Presidente. Decirle a Agustín que nunca 

dije que él no pagara con su dinero, porque me consta que el costea sus 

gastos, en el caso mio es exactamente lo mismo, y no nada más en el 

caso mio; la unión ganadera somos alrededor de 500 ganaderos que 
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vamos a esta cabalgata y ninguno lleva viáticos, ni del municipio, como 

usted dice que todos, porque le gusta generalizar, y yo creo que en afán 

de ser congruente, pues yo no me opondría a que haga usted la 

denuncia donde la deba de hacer para denuncias a los funcionarios que 

estén deseando dinero en este sentido. Repito, por qué la insistencia en 

querer politizar, lucrar, golpear, al ejecutivo, con el pretexto de la ciudad 

pública, no es posible que si un funcionario o un consejo este faltando a 

la ley por alguna razón, tengamos que responsabilizar directamente al 

Ejecutivo, el Ejecutivo son muchísimos funcionarios mayores a menores 

y nos es posible que vengamos a tratar de culpar al Ejecutivo, por algún 

funcionario, y suponiendo sin conceder que este actuando al margen de 

la ley o que este actuando fuera de su responsabilidad. Yo los convoco 

de nueva cuenta a que subamos a la altura del debate. En cuanto al 

pueblo, fíjense que platico a lo mejor con el pueblo mucho más que 

usted Diputado eh, tengo mi oficina de gestión, todos los días hay 

bastante gente ahí, gracias a dios, no presumo, ni publico, pero trato de 

cumplir al máximo con mis representados, tenemos almuerzo todos los 

días cuando quiera, son gratis, tenemos ya varios meses de estar 

haciéndolos y realmente mi intervención es reiterar lo mismo, 

convocarlos a no politizar el Congreso, a cumplirle a la ciudadanía para 

lo cuál fui electo. Gracias Diputado Presidente.” ---------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

EVERARDO QUIROZ TORRES, quien manifiesta lo siguiente: -------------  

 ------- “Gracias Diputado, cuando venimos con pruebas, cuando 

comprobamos desvió de recursos públicos y ya no me suena raro, ni 

extraño la palabra politizar, la palabra electorero, la palabra es partidista, 

ya es parte de los usos y costumbres utilizar este tipo de argumentos 

para evadir lo que es la realidad, la realidad es que hay una ley de 

seguridad pública, el artículo 57 compañero dice: el Consejo Estatal de 

Seguridad Pública, será la instancia superior de coordinación, planeación 
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y supervisión del sistema estatal de seguridad pública y estará integrado 

por el Gobernador Constitucional del Estado quien lo presidirá, no lo 

preside el señor Enrique, ese, Blackmor, no lo preside él, el no convoca, 

el no puede convocar, convoca el Presidente de este Consejo y el 

Presidente de este consejo es el Gobernador, quien esta violando la ley, 

es el Gobernador, y no estoy poletizando, porque es la verdad, si usted 

tiene pruebas de que se reunieron hace menos de un año, preséntelas, 

no estoy poletizando, es la verdad, no esta cumpliendo, único es 

exigiendo siempre, lavándose las manos, pero que cumpla con la ley y 

se acabo, punto, nada más, no estamos diciendo que el tiene la culpa de 

lo que pasa, no tiene la culpa, pero si tiene la culpa de no cumplir con la 

ley, eso si, y eso es irrefutable, usted no me puede decir, ni desmentir, ni 

venir a querer levantar una cortina de humo para decir ocultando la 

mirada critica de los Tamaulipecos, esos mantos que ocultan las miradas 

criticas de los ciudadanos, eso no lo puede hacer, porque no cumple con 

la ley. Y yo no, yo no ando con hambre señor Diputado, si, no, yo le 

agradecería mucho, pues que lo lleve a colonias populares de Nuevo 

Laredo, o que se de una vueltecita por allá también, para que lleve toda 

esa comilona que van a llevar y que anquilos, toneladas de arroz, de 

fríjol, de carne, si, de agua, de cerveza, todos bien contentos, bien 

agustito ahí, eso, eso que lo lleven a una de las cabalgatas, lo que 

vamos a desviar, aunque sean recursos, no puede decir, no puede decir 

que tengo pruebas porque ustedes no transparentan los recursos, no lo 

conocen, no saben que es eso, les da miedo, pánico, pavor, todo es en 

lo oscurito, en lo tenebroso, así como son de tenebrosos, son tenebrosos 

para manejar los recursos públicos, por eso no tengo pruebas, si, mucha 

tenebra y poco cumplimiento de la ley. Es cuanto Diputado Presidente.” -  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado JOSE 

EUGENIO BENAVIDES BENAVIDES, quien manifiesta lo siguiente: ------  
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 ------- “No es que seamos tenebrosos Diputados, nos gusta hablar con 

pruebas en la mano, nos gusta ser responsables, yo no puedo decir aquí 

en la Tribuna o afirmar algo, porque me dijeron, porque se dice, porque 

se rumora, que el pleito suyo con Pepe Suárez es porque no le quiso dar 

50 mil pesos cuando era regidor, y que usted, que usted lo acepto en un 

programa de radio, como voy a venir yo a decir eso que es cierto, lo he 

escuchado y usted lo habrá escuchado también, yo no puedo venir aquí 

a afirmar eso, no nos gusta, no somos tenebrosos, los tenebrosos son 

otros. Es cuanto Diputado Presidente.” ---------------------------------------------  

 ------- Al efecto, participa el Diputado JOSE GUDIÑO CARDIEL, quien 

señala lo siguiente: ----------------------------------------------------------------------  

 ------- “Con el permiso de la Mesa Directiva, compañeras y compañeros 

Legisladores. Hace unos pocos días, al inicio de este primer periodo del 

segundo año legislativo de esta Quincuagésima Novena Legislatura, 

escuché coincidencias en el sentido de que la experiencia, el 

compañerismo, el respeto, nos permitiera hacer un año productivo 

legislativamente, que esos elementos que compartimos y aprendimos el 

año pasado fueran motivo para que viniéramos a enriquecer el debate, 

todos nos quedamos con la seguridad de que el año pasado les salimos 

debiendo al pueblo tamaulipeco en el trabajo legislativo. Yo creo que al 

margen del entorno político que se vive a nivel nacional y estatal, somos 

solamente nosotros los Diputados, los que podemos hacer que ese 

elemento no contamine el trabajo legislativo. Yo vengo a nombre de mi 

grupo parlamentario a tenderles la mano, a decirles que de nuestra parte 

habrá tolerancia y respeto en la expresión de sus ideas, de sus 

propuestas y de sus puntos de vista, pero si les decimos que vamos a 

llegar hasta donde ustedes quieran, con todo respeto, que no vamos a 

permitir que la política sea un elemento que venga, no a ayudar a 

construir, que vamos a pedirles que los señalamientos los hagan con 

pruebas en la mano y que no aprovechemos esta alta Tribuna del pueblo 
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tamaulipeco, para venir a contribuir a un proceso político, que afuera, ahí 

estamos todos invitados, ahí estamos todos para participar en nuestros 

campos de participación como todos los ciudadanos tamaulipecos, 

tenemos derecho a ello. Yo he escuchado con mucho interés algunos 

señalamientos de los compañeros, y el tema de moda, el gobernador 

precioso, lo que ustedes le llaman. Pero fíjense también les quiero 

recordar a mis compañeros que he escuchado señalamientos serios del 

gobernador panista de Yucatán, del gobernador panista de Morelos, y no 

he visto ningún compañero legislador de mi partido que venga aquí a 

querer darse una raspada y a ver qué sale del tema de la actualidad. No, 

están los medios de comulación haciendo su trabajo, ellos norman, ellos 

norman la opinión del pueblo. Yo creo amigas y amigos Diputados, que 

estamos en la oportunidad, como lo expresaba el compañero Eugenio 

Benavides, vamos a hacer de esta extraordinaria oportunidad, que el 

pueblo tamaulipeco nos ha entregado, lo mejor que podamos, vamos hay 

muchas cosas que podemos construir juntos, que podemos hacer juntos. 

Y bueno, que la política no nos venga a contaminar en el ánimo 

constructivo que debemos de tener para poder llegar a los consensos y 

acuerdos que el pueblo de Tamaulipas está esperando. Viene y aquí se 

señala también, por ejemplo la cabalgata, que hay dispendio de 

recursos, que hay mal uso de los recursos, y bueno si de eso se tratara, 

pues también tendríamos nosotros cosas que preguntarnos. Hay a nivel 

nacional, una campaña mediática que tuvo que ser una resolución del 

máximo órgano federal, para decirle al Presidente que retirara los spots 

para que no hiciera propaganda política en este momento. ¿Cuánto se 

gastará en ese servicio?, es una acción del gobierno, es una situación 

que si la vamos a verla nosotros, vamos a verla en la justa dimensión, 

así queremos también que las acciones de nuestro gobierno se vean en 

su justa dimensión. Se comentó aquí también y yo espero que en estos 

días por venir, tengamos bien claro que una manifestación es un derecho 
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legítimo de los ciudadanos y instalada en la Constitución, de entrada 

según la propuesta de una protesta ciudadana, siempre presumo que 

habrá derechos violentados, causas sociales justificadas o demandas 

incumplidas. Creo que todos los que somos funcionarios, sabemos que 

tenemos una responsabilidad, que quien es el que dirige un gobierno 

tiene la obligación de escuchar al pueblo y de atender sus demandas. 

Creo que una manifestación a veces enriquece la vida democrática de un 

pueblo y de un estado o de una nación, llevan ese fin, de decir acá 

estamos, nos falta esto. Y creo, que aquí en lugar de venir a ver 

competencias, yo creo que sería importante que nosotros hiciéramos 

señalamientos y que fuéramos al fondo, que esas colonias irregulares, 

donde hay un serio problema social, por la legitimidad de la tierra, que 

vayamos a encontrar soluciones sociales que realmente resuelvan el 

problema de la gente y no el problema de los gobiernos. Creo, 

compañeros Diputados, estamos al inicio de este período, vamos 

recuperando lo mejor de nosotros, vamos haciendo del trabajo 

legislativo, la oportunidad de construir consensos y acuerdos que nos 

lleven a soluciones de los problemas que están esperando la atención de 

esta legislatura; es cuanto Diputado Presidente.” -------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

ALEJANDRO ANTONIO SAENZ GARZA, quien manifiesta lo siguiente: -  

 ------- “Con su venia Presidente; siempre dicen que uno se anota para 

ver, esperar a ver qué cosa sucede, y había algo que me ha llamado hoy 

mucho la atención, es que se hable, de que se quiere buscar la 

congruencia, que se quiere buscar tender la mano, de que queremos 

elevar el tono del debate, y por un lado, te tiendo la mano y por el otro te 

piso. Yo no quiero tratar los temas de los otros gobernadores, pero aquí 

se los señalo, yo no quiero tratar los temas de otros funcionarios, 

incluidos el Presidente de la República, pero aquí se lo señalo. Pero a mí 

no me señalen al Gobernador, porque entonces todos nos levantamos, 
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pues carajo, yo digo que de una vez pongamos muy claro las reglas del 

juego. Yo creo que todos queremos elevar el debate, pero lo primero que 

tenemos nosotros que enfocar, es que estamos en Tamaulipas, y que 

queremos en Tamaulipas buscar soluciones del problema. Y que 

debemos nosotros los tamaulipecos, encontrar esa solución, porque 

entonces, no busquemos en otros niveles lo que tenemos nosotros la 

obligación de responder. No quieren que raspemos a nadie, dicen borrón 

y cuenta nueva, no hay que contaminar en el Congreso los otros 

asuntos. Y yo me pregunto, ¿quién fue a Reynosa a contaminar las 

situaciones?, acaso, espero no subir a dar los nombres, no fueron dos 

Diputados del PRI a hacerlo, no fueron a amenazar, a eso le llaman 

congruencia, pues yo no los entiendo. Dicen, que al Presidente de la 

República lo obligó el IFE a quitar los mensajes, a modificarlos, sí, y hay 

reglas de juego para todos. Yo solamente, para empezar el debate, 

cuando queremos hablar de esto, dice un anuncio por ahí, ocho mil 

kilómetros de carretera, el Gobernador sí cumple. Yo lo invito Diputado, 

saquemos la red estatal de carreteras, la red donde tiene que ver nuestro 

Gobierno, donde tenemos que ver nosotros, y hablemos de ello. Aquí 

muy fácil hablar de los penales federales, pero bueno, pues podemos 

hablar de los penales estatales, yo creo que tienen razón, sí hay que 

subir el debate. Pero, demos muestra de la congruencia si queremos 

hacerlo en ese sentido; es cuanto Presidente.” ----------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado JOSE 

GUDIÑO CARDIEL, quien manifiesta lo siguiente: ------------------------------  

 ------- “Con permiso de la Mesa Directiva; compañeros y compañeras 

Legisladoras. Con el mismo derecho que tenemos todos los integrantes 

de este Pleno, de venir a expresar libremente nuestras ideas, mi 

comentario, que hice hace un momento, lo establecí como una situación 

de referencia, y una invitación respetuosa a elevar el nivel de debate en 

temas legislativos que realmente vengan a darle cumplimiento a la 
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obligación, al compromiso y a la responsabilidad que tenemos los 

legisladores. y decía con toda claridad, hay temas importantes y yo no he 

escuchado a un compañero Legislador de mi partido, que venga a 

señalarlos de esa manera. Y únicamente como una referencia utilicé los 

ejemplos, yo vengo nuevamente con toda la emoción de esta alta 

responsabilidad, hacer una invitación respetuosa, a que no nos gane la 

pasión, a que no nos gane la política partidista, a que no nos gane en 

este momento un proceso electoral que nosotros los legisladores 

tamaulipecos, debemos también saber actuar en ese marco de 

competencia política y de pluralidad que establece nuestra ley. Creo yo, 

que si venimos aquí con el ánimo renovado a buscar acuerdos, como lo 

sabemos hacer quienes tenemos, al menos, el oficio de la política, afuera 

en el café, en las juntas de comisiones, en el trato, en el trabajo, aquí en 

el Pleno, en el trabajo de comisiones ahí construyamos esos acuerdos 

que estamos todos aquí esperando; es cuanto Diputado Presidente.” -----  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

ALEJANDRO ANTONIO SAENZ GARZA, quien manifiesta lo siguiente: -  

 ------- “A mi me da gusto cuando hablamos y preguntan con que motivo, 

fue muy expresiva la seña de mi compañero Gudiño, y entonces, bueno, 

pues tenemos que subir así, no, parece de raid. Yo estoy totalmente de 

acuerdo lo vuelvo a repetir compañeros, en este Congreso venimos a 

construir, el problema es a quienes nos gana la pasión, el problema es si 

queremos separar las aptitudes de los gobiernos y las responsabilidades 

de nosotros, yo eso es lo que digo, pero lo que dije es que no se vale, no 

se vale, aunque me digan solamente de referencias, hacer las referencia 

muy concreta, yo dijera muy puntual y no aguantar un pequeño rocecito, 

es más, hay más, ahí esta, y ahí están los mensajes que se usan, ahí 

están la represión que existe, ahí esta la falta de cumplimiento de la ley, 

ahí esta la corrupción, y este Congreso también tiene responsabilidad. 

Cuando tratamos las cuentas públicas, se suspendió una cuenta de un 
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Municipio, solo lo voy a mencionar, yo pienso que todo mundo sabe de 

cual Municipio me estoy refiriendo, y este Congreso no ha hecho nada 

que sepamos oficialmente por resolver el problema que se trató, la 

congruencia no es nada más venir a defender al ejecutivo, o por favor, 

esa era parte de la obligación, de ustedes en especial, pero la 

congruencia es velar por la sociedad, es donde todos los 32 estamos 

comprometidos, y eso es la obligación que nosotros tenemos que hacer. 

Yo pediría que eso fuera tomado en cuenta, y que eso lo 

reconociéramos, yo dijera, subir por alusiones, no subí por. Es cuanto 

Presidente.” --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Al efecto, participa el Diputado JOSE GUDIÑO CARDIEL, quien 

señala lo siguiente: ----------------------------------------------------------------------  

 ------- “Me agrada mucho la coincidencia que el ánimo de elevar el 

debate del compañero legislador. Independientemente de reconocer y de 

saber que con la misma pasión, con el mismo compromiso que él y yo lo 

hacemos, estoy seguro que este llamado, muy respetuoso y muy atento 

de mi parte, a todos mis pares, no lleva el ánimo de revivir cuestiones 

que tenemos que superar o de debemos de superar. La representación 

popular que tiene este Congreso del Estado, es producto de un ejercicio 

democrático, los 32 Diputados que lo integramos, somos resultado de un 

proceso que expresó la voluntad popular, aquí en este Congreso, se 

hace en construcción de consensos de acuerdos con pleno respeto a la 

pluralidad que lo conforma, pero muy convencidos de que en este 

Congreso, cada uno de los Diputados, independientemente del partido 

que sean, tenemos el mismo compromiso y somos pares todos. Creo yo, 

que en esa coincidencia de trabajo que hemos hecho, y en ese ánimo 

que yo estoy seguro y le reconozco al compañero Diputado, vuelvo a 

repetir, el ánimo y la mano de nuestro grupo esta tendido, queremos 

hacer un voto con la más amplia respeto y buena voluntad a que 

acentuemos el trabajo legislativo en el respeto, en los consensos, en los 
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acuerdos, y decirles que estamos llenos de tolerancia, estamos llenos de 

respeto y de voluntad para trabajar, pero que sí, lo volvemos a decir, en 

el momento que esta tribuna sea utilizada para denostar el trabajo de 

nuestro partido, lo superemos con la pasión y con el compromiso 

partidista que tenemos a hacer uso de nuestro derecho.” ---------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado JOSE 

FRANCISCO RABAGO CASTILLO, quien manifiesta lo siguiente: ---------  

 ------- “Con el permiso de la Mesa Directiva, estimados compañeros 

Diputados. Solicité el uso de la palabra, para hablar de un tema que 

ampliamente ya lo hizo nuestro compañero Diputado Benjamín López, 

hablar sobre el licenciado Benito Juárez García. Solamente una 

reflexión, cuando nos enteramos de que Benito Juárez García, es el 

mexicano sobre el que más libros se han escrito, no nos queda más que 

reconocer y de creer que deberá existir un poder invisible situado, no se 

sabe donde, ni que de cuando en cuando encarga en algún mortal, para 

impulsarlo a atentar lo extraordinario. Y Benito Juárez García fue 

impulsado a atentar lo extraordinario, todos sabemos sus acciones, sus 

éxitos y sus derrotas. Pero ahora estoy aquí y me alegro enormemente 

de escuchar a mis compañeros Diputados, en relación con los acuerdos 

y en relación con los consensos, en relación con la armonía, porque yo 

estoy seguro y así estoy convencido de que la educación no esta reñida 

con la política, podemos debatir ampliamente sin lastimar, podemos 

debatir ampliamente, sin ofender, y sería, y será, estoy convencido de 

eso, la única formula par que la Quincuagésima Novena Legislatura de 

resultados sobresalientes.” ------------------------------------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

MARIO ANDRES DE JESUS LEAL RODRIGUEZ, quien manifiesta lo 

siguiente: -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- “Con su venia señor Presidente, con la venia de la Mesa Directiva. 

Compañeros legisladores, hoy vengo a pedirles su apoyo y a denunciar, 
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si a denunciar, una actividad que se esta realizando o que no se esta 

realizando en Tampico, en la zona conurbada de Tamaulipas, y que tiene 

preocupados a todos los habitantes de esa zona conurbada. Quiero 

decirles que en Tampico, las personas que no han tenido la oportunidad 

de estar por allá, se construyó un libramiento, ese libramiento cruza a lo 

largo de los sistemas lagunarios del Chairel y del Champañan, este 

sistema lagunario, ese sistema carretero, este libramiento fue construido 

en relación a poder darle una vía alterna de comunicación hacía 

Veracruz, sobre todo para el Municipio de Tampico y de Altamira, sin 

embargo, primero fue concesionado, después se le cedió a CAPUFE, y 

por ahí de los cinco o seis años que fue construido, se solicitó 

expresamente al Instituto Nacional de Ecología, que hiciera un estudio 

de impacto ambiental, estudio del cual se realizó, dictaminó y por un 

resolutivo que hace unos instantes leí en una iniciativa donde les pido 

me apoyen para que se haga ese exhorto en este caso al titular de la 

PROFEPA a nivel federal, para que se cumpla. Se dio cuenta de la serie 

de necesidades que tiene ese libramiento, sobre todo en relación a la 

prevención de accidentes que se pudieran dar en transporte de residuos 

peligros, en materias peligrosas. Yo quiero que en ese sentido, sepan, 

porque a todos somos Diputados por Tamaulipas, que hoy la zona 

conurbada, los vasos que alimentan en este caso y que necesita 

Tampico, Madero y Altamira, están siendo, bueno, vulnerados, porque 

existen tres pasos en donde este libramiento se construyó, donde hay 

contacto directamente con los vasos que alimentan de agua a estas tres 

ciudades, en donde se pudiera dar un derrame de estos productos 

químicos, que por necesidad esta moviendo el corredor industrial. 

Bueno, resulta que el año pasado, como es de ley, el Presidente 

Municipal de Tampico, solicitó se hiciera un Comité, que también lo 

marca la Ley de Ecología, para analizar asuntos de ecología de las 

ciudades conurbadas de Tampico, Madero y Altamira. Y hoy vengo a 
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decirles que el Comité, Consejo Técnico para la Implementación de Plan 

de Prevención de Accidentes de Libramiento Poniente, ha gestionado en 

varias ocasiones al Delegado Federal de la PROFEPA, al cual en este 

momento hago responsable por ley, si llegara a ocurrir, que obviamente, 

ojalá no ocurra, un accidente con un, en este caso, con una pipa o con 

un autotanque que manejar a residuos peligrosos, le voy a explicar por 

qué?. En diciembre del año pasado que se forma el Comité, el 

Presidente del Consejo que así se fue nombrado y quiero decirles que 

participa toda la sociedad, representante de organizaciones, que están 

interesadas en la ecología y bienestar, en este caso de un desarrollo 

sustentable, envía al delegado de la PROFEPA, y aquí traigo el oficio, en 

donde entre otras cosas, no quisiera darle lectura textual, porque no se 

trata de politizar este asunto, se trata de pedirles urgentemente un 

apoyo, les solicita que el resolutivo que hace el Instituto Nacional de 

Ecología, se aplique, bueno pues esto ocurre en diciembre del año 

pasado, no da contestación el delegado, en enero viene a una visita el 

Secretario de la SEMARNAT, y en presencia de nuestro gobernador, se 

le hace y se le expone que el resolutivo no lo esta cumpliendo la 

Secretaría de Comunicaciones y Transportes, aquí esta una carta donde 

el director, en este caso el organismo estatal, le hace referencia otra vez 

al delegado de la PROFEPA de aquí de Tamaulipas, que en esa platica 

que se llevo a cabo, se comentó este asunto y le pide que le indique que 

esta pasando con este resolutivo, a la cual no ha contestado el delegado 

de la PROFEPA, pero nuevamente el 14 de febrero, otra vez en una 

reunión, el Comité hace otra carta al delegado de la PROFEPA y le 

vuelve a decir entonces, bueno, si un Presidente Municipal esta 

imposibilitado de recibir la información de un libramiento que pasa por su 

ciudad, que el esta, obviamente, por el 115 Constitucional obligado, 

obviamente a estar pendiente y sobre todo a decirle a la ciudadanía lo 

que esta ocurriendo, más aún, en un Comité conurbado, yo me pregunto, 
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el Delegado de la PROFEPA, estará tomándose en serio estos 

comunicados de autoridades legítimas, porque, bueno, definitivamente 

un Presidente Municipal se legitimó en un proceso electoral, pero 

también, repito, hago un llamado y hago un llamado a mis pares, como 

Diputados Tamaulipecos, porque les quiero decir que están en peligro, 

en este caso el abastecimiento del vital liquido para Tampico, Madero y 

Altamira, en ese sentido y analizando que la CAPUFE no nos daba 

información y no daba información tampoco la PROFEPA, se puso a 

gente del ayuntamiento, con gente también de estas organizaciones, a 

checar las cuotas diarias de paso de autobuses en el libramiento 

poniente, y bueno, les quiero decir que diariamente, o sea hoy, lo que va 

a transcurrir del día, pasan 2 mil 344 unidades, de estas 2 mil 344 

unidades, trailers con remolqué de carga mixta son de 889, camiones 

son 224, contenedores son 18, autotanques son 947 y camiones con gas 

LP son 266; ahora, que materiales contienen?, el 15.5 por ciento, 

contiene combustolio, el 13.5 por ciento, combustible para motor, el 12.5 

por ciento gas LP, el 5.5 por ciento, no indica que material lleva esa pipa, 

el 3.7 destilado de petróleo, alquitranes líquidos y asfalto, el 3.5 también, 

acetileno 1.7, y así podemos dar una lista completa de inclusive venenos 

que se transportan obviamente para la agricultura y bueno, 

definitivamente si uno de estos camiones que lleva cloro, que lleva algún 

derivado del cloro, caí dentro de los puentes de este libramiento, pues 

quiero decirles que se queda sin agua Tampico, Madero y Altamira, por 

muchísimo tiempo, entonces, por qué inicio diciendo que vengo a 

denunciar al delegado federal de la PROFEPA?, porque yo inclusive le 

he marcado y esto ha sido en un afán de solicitar la información, no 

contesta el señor. Yo vengo y bueno, en la iniciativa de referencia, en 

referencia a esta iniciativa, le vengo a decir y les vengo a pedir el apoyo 

para que en este caso, en este resolutivo, me den la oportunidad de que 

se cumpla la ley en nuestro país, por qué?, porque en los periódicos, los 
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medios de comunicación de la semana pasada, aparece una persona de 

la Delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, ni 

siquiera del delegado, informando que del resolutivo propuesto por el 

instituto nacional de ecología, ya se esta trabajando, si, se esta 

trabajando pintando la calle, pintando la carretera, esto no es lo que 

maneja el resolutivo, el resolutivo dice claramente que para poderse usar 

ese libramiento, se tiene que estar sujeto a esas aclaraciones que 

inclusive doy cuenta del resolutivo, para que lo tenga la comisión y bueno 

los que tengan o quieran saber de él, lo que no podemos tolerar y les 

pido a nombre de los tampiqueños, maderenses y altamirenses, es que 

se ponga en riesgo, ya San Luis Potosí hizo lo suyo, no permitió la 

pasada de trailers que traían obviamente sustancias que podrían 

contaminar sus aguas, aquí yo quiero, bueno, pedirles a ustedes que si 

ya se dio ese estudio de impacto ambiental, si esta un resolutivo finado, 

si ya hay una comisión en Tampico, Madero y Altamira, que esta 

queriendo hacer valer estoy y no únicamente gobiernos, sociedad civil, 

represadas por organismos, pues hoy les vengo a decir que en la 

iniciativa en turno que presente, me apoyen dándome su voto y hoy 

también presento más tarde y no lo digo con voz fuerte, una denuncia en 

contra del Delegado de la PROFEPA de Tamaulipas, por incumplir y por 

no tener y lo hago responsable, de aquí en adelante, si existiera un 

derrame y pusiera en peligro y lo digo textualmente, en peligro a la 

ciudadanía de Tampico, Madero y Altamira.” -------------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

ALEJANDRO FELIPE MARTINEZ RODRIGUEZ, quien manifiesta lo 

siguiente: -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- “Con su permiso Diputado Presidente. Nada más es breve para el 

Diputado Mario Leal, varias veces convocaste a que nos sumáramos a 

apoyar esta iniciativa, yo la apoyo y de manera pública con los demás 

compañeros, me gustaría ayudarte para que esto aterrizara bien, 
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dirigiéndome con las autoridades de PROFEPA, o lo que yo pueda 

coadyuvar, nada más tengo una pregunta que quería hacer desde mi 

curul, es referente a cuáles son, si nos puedes aquí documentar un 

poquito aunque sea de manera breve, cuales son las recomendaciones 

que han hasta ahorita desacatado las autoridades ambientales para 

poder involucrarnos con el tema, en medida de que queremos apoyarte.”  

 ------- Al efecto, participa el Diputado MARIO ANDRES DE JESUS LEAL 

RODRIGUEZ, quien señala lo siguiente: -------------------------------------------  

 ------- “Con la venia del señor Presidente y de la Mesa Directiva. Pues 

definitivamente el punto aquí claro, es que el señor no se ha tomado la 

molestia de poner en práctica un resolutivo que tiene años que ya fue 

dictaminado por el Instituto Nacional de Ecología y bueno pues el 

resolutivo, si me da usted autorización señor Presidente, lo leo, son 

aproximadamente 12 hojas y ahí viene punto a punto, inclusive, yo 

quisiera diciéndoles, en la iniciativa esta este resolutivo que dice en 

pocas palabras, que se sujeta el uso de este libramiento al cumplimiento 

de eso, lo hace el instituto nacional de ecología y obviamente, por eso en 

la iniciativa estoy poniendo la visión, la misión, las atribuciones de la 

PROFEPA, para que se entienda que la PROFEPA es el organismo que 

le toca actuar responsable, ahora, yo no soy juez, aquí lo único que 

estoy diciendo es que en el caso específico del acatamiento de un 

certificado expreso del instituto nacional de ecología y eso a petición, lo 

hice, a petición jurídica le compete a la PROFEPA, por eso estoy 

haciendo Diputado y le pido su apoyo.” --------------------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

MARIO ANDRES DE JESUS LEAL RODRIGUEZ, quien manifiesta lo 

siguiente: -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- “Si viene en la iniciativa, pero me pidió el Diputado que lo 

extendiera y yo creo que es de suma importancia que los legisladores 

sepan que los tampiqueños, maderenses y altamirenses, todos los días 
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estamos con el riesgo de quedarnos sin agua, aquí se habló de la 

violencia, de la seguridad, aquí estamos, no encontrando culpables, yo 

quiero que se sumen a una causa justa de los Tamaulipecos, que es 

proteger el vivir y en este caso es el agua, con mucho gusto Diputado, le 

paso una copia del resolutivo.” -------------------------------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

ALEJANDRO ANTONIO SAENZ GARZA, quien manifiesta lo siguiente: -  

 ------- “Con su venir Presidente. Con que facilidad decimos nosotros, y 

hago responsable, y hago responsable, y hago responsable, pues yo 

también, vengo a hacer responsable de la seguridad de los tamaulipecos 

y de lo que les suceda al Secretario de Seguridad Pública, José Ivés 

Soberon, y a la Procuradora de Justicia del Estado, Mercedes del 

Carmen Guillen, no es justo lo que esta sucediendo en Tamaulipas, y no 

se necesitan dictámenes, esta a la vista, esta la sociedad viendo lo que 

sucede, y eso es en nuestro Estado, y también pido el apoyo de todos 

mis compañeros diputados. Es cuanto.” -------------------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

FERNANDO A. FERNANDEZ DE LEÓN, quien manifiesta lo siguiente: --  

 ------- “Con el permiso de la Mesa Directiva, compañeros legisladores. 

Compañero Everardo Quiroz Torres, en la unidad no buscamos, ni 

tenemos acusaciones, en la unidad lo que buscamos son soluciones, y 

en ese sentido es en el que mi participación desde un inicio, cuando 

decidí incursionar en esta tarea, en este ámbito, lo hice con la firme y 

sana intención de integrarme a un equipo de 32 compañeros, que 

pudiéramos juntos buscar un camino, que nos llevara a los 

Tamaulipecos a vivir mejor, pero entre más uno se involucre en esto, 

entre más uno esta a la vista, parece ser que la podredumbre es peor, 

parece ser que, yo no dudo de ninguna manera dudo de las buenas 

intenciones que tenga el ejecutivo del estado, para llevar a Tamaulipas al 

lugar que merece y al lugar que merecemos nosotros los Tamaulipecos. 
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Estaba muy agusto trabajando en la iniciativa privada y dije, yo quiero 

contribuir a cambiar las cosas y la única manera en que podamos 

contribuir es involucrándonos y participando, y poniendo nuestro granito 

de arena, pero saben qué?, aquí no es de granos de arena, aquí lo que 

se requieren son camiones y camiones, y camiones y toneladas de 

arenas, por eso insisto, en la unidad no hay acusación, si hacemos lo 

que tenemos que hacer, si las comisiones nos reunimos, como nos 

tenemos que reunir, si los dictámenes pendientes de la permanente del 

año pasado, los dictámenes que quedaron pendientes de esta son 

discutidos, sometidos a la consideración de quienes correspondan, 

seguramente encontraremos soluciones y no estaremos peleándonos, ni 

tirándonos, no exhibiéndonos, ni nada. La sociedad no espera eso de 

nosotros, la sociedad no nos eligió para eso, la sociedad espera que 

podamos ser congruentes, y hace un rato un compañero Diputado se 

subió y dijo, hay mucha incertidumbre, y la ciudadanía merece tener 

certidumbre en la tenencia de la tierra, pues bueno en el sur de 

Tamaulipas hay un grave problema, en Altamira daban cuenta las 

noticias hace dos días, de que tan solo en Altamira alrededor de 70 mil 

predios están de manera irregular en la tenencia de la tierra tan solo en 

Altamira, ya no me quiero imaginar en todo el Estado como estarán las 

cosas, y cuando digo que el ejecutivo debe de tener la mejor de las 

intenciones, yo estoy seguro que las tiene, pero creo que sus 

colaboradores le están fallando, y creo que nosotros que debemos de 

buscar esas alternativas y esas soluciones, no estamos haciendo lo 

conducente para poder dar la respuesta que los ciudadanos están 

esperando de nosotros, y efectivamente, mientras existan predios 

irregulares, pues difícilmente va a poder tener la gente acceso a los 

servicios urbanos que requiere y difícilmente el ejecutivo va a poder 

cumplir con ese compromiso de elevar la calidad de vida de los 

Tamaulipecos, aún con las cinco, seis, siete, diez ciudades de calidad 
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que se pudiera tener en Tamaulipas, los 32 Municipios merecen ser 

Municipios de calidad y en eso, es en lo que nosotros debemos de 

contribuir. Tristemente me doy cuenta que en Altamira, hay un grupo de 

colonos de la colonia Chapala, que el anterior Alcalde, ahora ex Alcalde, 

no lo voy a aludir, no se vaya a presentar por aquí, pero lo conocemos 

por populachero, pues bueno, repartió terrenos a diestra y siniestra 

acción, por todos lados hubo invasiones, reparto de terrenos, y, como él 

se sabe manejar, y a la gente le cobraban por esos terrenos y les daban 

unos recibos, quedaron de enviármelos por fax seguramente, no 

llegaron, pero creo en la gente que me abordó y me expuso la situación, 

les da unos recibos y el concepto hecho a mano, el recibo, según, y el 

concepto era por cobro de relleno de terreno, no por la venta del terreno. 

Obviamente señor, pues no podía vender algo que no era de él, es que 

estaba invadiendo, y estas personas quieren y necesitan regularizar esos 

terrenos, pero acuden con el CORETT ahí en Altamira, y el señor César 

Bello López, según lo manifiesta a la gente en esta carta, les dice que 

para poderles regularizar, necesitan abonar la cantidad de 5 mil pesos, a 

la cuenta número 159939909, a nombre del señor Juan Lara Gobea, o 

sea, no se que tenga que ver un particular o quien sea el señor, parece 

ser que, no dice aquí, para que les de la carta de posesión, para que el 

poder les pueda regularizar, bueno por esos problemas, por esas 

situaciones es que no pueden regularizar los terrenos, y a parte también 

les esta exigiendo una carta del comisariado ejidal, para que paguen la 

carta de avecinamiento de ahí del ejido y les piden desde 3 mil 500, 

hasta 5 mil pesos. Dicen, nosotros queremos pagar la escrituración, pero 

no tenemos dinero, si estamos invadiendo un terreno, si estamos 

metidos ahí, es porque no podemos pagar más, pero bueno desde aquí 

hacemos el exhorto, yo no voy a acusar, yo quiero todavía creer en la 

buena fe de los funcionarios, y que están actuando conforme a lo que la 

ley les dicta, y de aquí insisto y hago el exhorto, para que estas 
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autoridades del CORETT, del ITAVU, o de quien corresponda la 

regularización de la tenencia de la tierra de los Tamaulipecos, hagan el 

trabajo que tengan que hacer, y si están las cosas atoradas en algún 

escritorio gubernamental, por ahí, que no puedan caminar, pues bueno, 

vamos juntos a hacer las gestiones que sean necesarias para que ese 

papel pueda pasar al siguiente escritorio y que estas personas se vean 

favorecidas con esa seguridad y esa tranquilidad que todos los 

Tamaulipecos nos merecemos y que estoy seguro el Gobernador 

Eugenio Hernández Flores, quiere que todos los Tamaulipecos vivamos 

tranquitos, y para eso él quiere instruir o instruye a sus funcionarios, pero 

si estos no le están cumpliendo y están fallando, pues bueno, que 

también tenga la sensibilidad de tomar las decisiones correspondientes y 

haga los ajustes que crea necesarios para que el equipo pueda caminar 

en el rumbo que se esta buscan.” ---------------------------------------------------  

 ------- Al efecto, participa el Diputado EVERARDO QUIROZ TORRES, 

quien señala lo siguiente: --------------------------------------------------------------  

 ------- “Si Diputado, yo también vengo y estoy dispuesto a trabajar a 

unidad. Bien dicen que lo que la naturaleza no da, la universidad, ni los 

libros lo pueden brindar. Cuando se acaban los argumentos, empiezan 

las descalificaciones, cuando no se puede debatir, ni sostener las cosas, 

con argumentos, empiezan las descalificaciones personales, 

afortunadamente hay quienes siempre hemos actuado con ética, y bueno 

la misma ciudadanía de Nuevo Laredo, es la que nos pone a cada quien 

en su lugar, el juicio o la historia, esa es implacable. Yo estaba hablando 

hace unos momentos de la Ley de Seguridad Pública en el Estado, que 

no se cumple con la copia del gobernador y quiso sacar a Pepe Suárez, 

yo no entiendo que tiene que ver Pepe con eso, empiezan las 

descalificaciones cuando no hay argumentos, cuando no se puede 

debatir empiezan con otras cosas, pero ahí esta la ciudadanía, yo no voy 

a ver quien tiene más credibilidad, si es el señor o la tengo yo, si cometió 
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algún delito, denúncieme, porque no me denunciaron, porque yo si lo 

denuncie muchas veces, hay tres denuncias penales en la procuraduría 

contra Suárez López, y no solo voy a meter a la cárcel, yo si, si usted 

tiene pruebas, preséntelas y métame a la cárcel. Así como tengo 

pruebas de que Amira Gricelda Gómez Tueme, junto con el Alcalde 

Miguel Alemán, en horarios de oficina, y publicándolo en la página de 

internet del Municipio de Miguel Alemán, la visita de los candidatos 

priístas. Yo, y voy a invitar a mi compañero Benavides, par que juntos 

vayamos a presentar una denuncia contra este Alcalde, por esto y 

también por andar publicando en la página internet del Municipio, las 

actividades del PRI, aquí están, están, es corrupto, las personas, los 

funcionarios, entre más corruptos en este gobierno, más ascienden y se 

lo voy a comprobar, tengo mucha facilidad para conseguir documentos, 

algo que no tienen mucho de ustedes, yo sí lo tengo. Así como este me 

lo dieron priístas, Enrique Blackmore, sus fortalezas, sus debilidades y 

todo su rollo, tengo información, mucha información que ni se imaginan 

ustedes, que vamos a empezar a sacar. Y lo voy a acompañar para que 

juntos vayamos a poner denuncias penales, porque unos son unos 

hamponcitos que están ahorita en el gobierno del estado y lo voy a 

comprobar, ahorita no voy a decir nombres, pero lo voy a comprobar y 

voy a invitar a que usted lo haga. El juicio de usted es implacable, hoy en 

la Ciudad de Nuevo Laredo, nos pone a cada quien en su lugar, quien 

tiene más credibilidad, Suárez López o yo, lo que piensen o dejen de 

pensar mis compañeros de la bancada mayoritaria, esto me tiene sin 

cuidado; es cuanto Diputado Presidente.” -----------------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

BENJAMIN LOPÉZ RIVERA, quien manifiesta lo siguiente: ------------------  

 ------- “Con permiso de la Presidencia; Honorable presidium; compañeros 

Legisladores. Hemos estado escuchando muy atentos todos los temas, y 

nos parece muy interesante el tema del asesinato y del homicidio en 
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Tamaulipas. Tamaulipas, compañeros Diputados, ha sido y es, el puente 

del narcotráfico a nivel internacional, Matamoros, es uno de los puertos 

más importantes de la América Latina, de los cuarteles más interesantes 

del narcotráfico a nivel mundial, y nosotros nos ponemos a criticar a un 

Presidente Municipal, nos ponemos a criticar a un gobernador, nos 

ponemos a criticar deficiencias de un sistema de seguridad pública, 

cuando tenemos un mounstro enfrente, que no distingue ni tamaños, ni 

fuerza de capacitación técnica profesional y que la única manera de 

combatirlo es unificando criterios, es sentándonos en la mesa y tratando 

de buscar soluciones correctas, concretas de acuerdo a la circunstancia 

en que estamos viviendo. No se vale echarnos la pelota uno al otro, no 

se vale que los Diputados que se sienten los hombres letrados del 

universo, vengan y expongan razones infantiles aquí, necesitamos 

apoyar al que de una manera o de otra, influimos para que fuera 

gobernador, unos en contra y otros a favor, pero en una forma 

democrática, cada quien su lugar, las minorías tienen derecho a 

manifestarse congruentemente, dentro de un procedimiento legal. Si 

nosotros tenemos un IEETAM que falla y que integra mal los 

expedientes, tenemos la oportunidad de criticarlo y enseñarle que 

Tamaulipas es una entidad federativa y que tampoco se va a descubrir 

América. Si el TRIFE también no sustenta el procedimiento y los 

acuerdos correctos como debe de ser y vapulea y maromea lo que haga 

el IEETAM en Tamaulipas, nosotros tenemos la obligación de sustentar 

el estado de derecho. Pero aquí se habla mucho de esto, del otro, y de 

para allá y de para acá, y mi Diputado quiere mucho a Nuevo Laredo, 

pero y Ocampo qué, y Tula y donde se siembra la mota qué, ¿ahí no hay 

gente?, ahí también hay ciudadanos, también tienen necesidades, son 

gente de guarache. El problema es gravísimo, es tan grave que nosotros 

los que estamos aquí en la cámara, todavía no nos damos cuenta el 

pulpo tan grande que tenemos encima. El gobernador está así chiquito 
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para el narcotráfico compañeros, y si alguien tiene pruebas aviéntese al 

ruedo, no es fácil combatir acciones con acciones interesantes el 

narcotráfico, porque tenemos que unificar criterios, tenemos todos que 

unirnos para poder influir en las medidas preventivas necesarias para 

que nuestra gente no caiga en actividades ilícitas de narcotráfico. Hace 

unos días, me invitaba una hija mía a un velorio o a un sepelio donde 

dos policías preventivos, del nivel que sean, de donde sean, fueron 

acribillados a balazos, y sabe qué compañeros, son deficiencias del 

mando, los comandantes no se ponen de acuerdo, y no se ponen de 

acuerdo porque se discuten las cuotas, no se ponen de acuerdo ni se 

coordinan, aún trayendo los radios mejores sofisticados y aún habiendo 

autorizado un recurso interesante para que tengan el armamento 

necesario y vehículos. ¿Qué le pasa a la federación?, ¿qué le está 

pasando a nuestros mandos?, yo no digo Ives, porque Ives para el 

narcotráfico, así está chiquito, la procuradora olvídense, la procuradora 

no ha podido, ¿porqué no ha podido?, porque los cerebros importantes 

de elementos de seguridad pública, los tiene cuidando casas, los tiene 

cuidando hasta el DIF, los tienen comisionados compañeros, los 

cerebros dije de la policía, porque las corporaciones en Tamaulipas 

tienen policía muy buenos, pero saben qué, puede más el celo político, y 

dicen este no es de mi engranaje y este comandante me lo mandas a 

cuidar el DIF, así de fácil. O sino un comandante de la judicial, en el 

archivo, esas gentes se deben de sumar, esos conocimientos, esos 

conocedores del terreno, deben de ser utilizados en esa materia, 

discúlpeme señor Presidente. Tenemos que unificar criterios, no se vale 

tirarle pa’allá y tirarle pa’ca, les estoy diciendo que el gobernador está 

chiquito al nivel narcotráfico, todos los demás detalles son 

administrativos, el problema del pulpo grande es narcotráfico, sino nos 

ponemos de acuerdo, sino se hace una especie de frente común, 

unificamos criterios y tratamos de que todos los recursos sean 
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debidamente aplicados al nivel de seguridad pública, vamos a seguir con 

el mismo tema y vamos a seguir buscándole los defectos a mi Diputado y 

al otro Diputado y vamos a querer enseñarle a aquel el abecedario, y no 

se vale, no se necesita, vamos a unificar criterios. Nuestra organización 

social les pide y les invita para que unifiquemos criterios y vayamos a las 

oficinas de seguridad pública o vayamos hasta la misma procuraduría 

dos o tres Diputados, yo creo que tenemos facultades para pedir un 

informe y en realidad saber qué terreno está pisando la procuración de 

justicia en Tamaulipas, y qué terreno está pisando el señor Ives, y sino 

puede pues es normal, no es necesario gritarle aquí, y citar al 

gobernador y decirles sabes qué, tu secretario no puede, no funciona, 

pero aquí están las pruebas, aquí están estos asesinatos, los mandos no 

se ponen de acuerdo compañeros, les digo porque yo estuve ahí en el 

sepelio y tuvimos la oportunidad de escuchar los clamores de los 

mandos y del personal bajo y no le hemos dedicado un minuto de 

silencio y son ciudadanos comunes, son hijos de Tamaulipas también, 

esos elementos de seguridad pública que fueron abatidos a plomazos; 

es cuanto discúlpenme señor Diputados.” -----------------------------------------  

 ------- Hace uso de la tribuna el Diputado ARTURO SARRELANGUE 

MARTINEZ, quien señala lo siguiente. ---------------------------------------------  

 ------- “Compañeras y compañeros Diputados; Presidente de la Mesa. 

Vemos con tristeza que nos sentimos impotentes ante situaciones 

reales, que padece la sociedad en general. Y bueno, sabemos nosotros 

que constitucionalmente pues nos reparte el gobierno, ya sea federal o 

del estado, se divide en tres poderes, legislativo, que en el caso muy 

particular de nuestro estado, pues somos nosotros, 32 elementos, 32 

Diputados que integran uno de los poderes, y el Poder Judicial que 

también está integrado por Magistrados, que también son un buen 

número. Lamentablemente el Poder Ejecutivo, la propia constitución lo 

establece que recae en una sola persona, pero esa persona pues no 
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tiene la facultad de crear su estructura para auxiliarse y hacer las tareas 

que le competen. Y voy a esto porque, pues bueno, de cierta manera 

tenemos que hablar de los poderes que integran el gobierno y nosotros 

también somos parte de ese gobierno, integramos el Poder Legislativo. Y 

esto va a lo siguiente, al ahorita el compañero abordó varios temas y a 

mí me llamó la atención este, porque en realidad si la intención de saber, 

ni tener conocimiento de este problema, escuchamos a gente que está 

directamente involucrada con la academia de policía, y lo empecé a 

escuchar, sobre todas las series de anomalías que hay en esa 

institución, no existe armamento, los alimentos pues se los dan ahí, pero 

raquíticamente, no hay una verdadera instrucción física, se dice que la 

hay académica, pero no física, escuchaba yo a los elementos de la 

policía que se quejaban y ahí concluí que lo que yo había escuchado 

tenía una enorme verdad, es decir hay una enorme deficiencia en la 

preparación de los cuerpos policíacos, y hay responsables, digo, 

tenemos que buscar a quien le compete, quien está facultado y quien 

responsabilidad de un área. Y yo les digo aquí a mis compañeros 

Diputados, porque aquí verdaderamente pues, defendemos figuras, 

porque sabemos que esa figura representa, de cierta manera es 

emblemática de un partido político y tenemos que cuidar la figura, yo 

estoy de acuerdo, es una tarea que tal vez conciente o 

inconscientemente la hacemos. Pero yo les pediría a los compañeros 

Diputados que son del mismo partido del ejecutivo, que más aún tienen 

amistad y acercamiento con él, cuando menos comentarle lo que aquí se 

dice, porque es una manera de corregir fallas y errores, porque a veces 

sucede que o somos tan amigos del ejecutivo, o lo queremos tanto, que 

lejos de ayudarlo lo perjudicamos, porque le dedicamos únicamente a 

adularlo, a decirle que todo está bien, que todo marcha perfectamente, y 

de cierta manera lo aislamos de la realidad, ese es un llamado a los 

compañeros Diputados, que tienen esa facilitad, ese acercamiento, yo 
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estoy de acuerdo es legal, de cierta manera, que cuiden la figura de una 

persona que ha emanado de su partido, tienen que hacerlo, están 

obligados a hacerlo. Pero, ayuden a la tarea que está realizando él, lo 

decía el compañero Diputado, una figura comparada con el problema tan 

grave que hay, se minimiza, así lo siente él y así lo escuché en sentido 

figurado, esperemos que no sea, porque la autoridad debe de estar pro 

encima y el derecho por encima de todos. Así que es un llamado y luego, 

traeré más comentarios y más información acerca de lo que está 

ocurriendo en la academia. Póngale mucha atención en la preparación 

de los cuerpos policíacos.” ------------------------------------------------------------  

 ------- Al efecto, participa el Diputado HECTOR MARTÍN GARZA 

GONZÁLEZ, quien señala lo siguiente: --------------------------------------------  

 ------- “Con el permiso de la Mesa Directiva. No se si me acompañan, ya 

se terminó la hora de los aficionados, porque luego usan la tribuna 

quienes son aficionados, están así de chiquititos, vamos a guardar un 

minuto, no se si de condolencia porque la verdad, qué pena da, es la 

verdad, qué pena da y traigo el acta de la semana pasada también, 

porque luego dicen que lo saludo y yo creo que señor Presidente, con 

todo el respeto que usted me merece, si hay que poner también 

condiciones muy claras y precisas para los debates. Hace un instante sin 

demérito, a quienes puedan hacer uso de su voz, porque así está 

contemplado en la ley, hacen uso de la voz quienes presumen que se 

aluden personales. Y la ley es muy clara, quienes sí y quines no, 

podemos hacer uso de la tribuna, bajo qué circunstancias, el artículo 102 

de nuestra ley y el artículo 105 dicen cuál es nuestro comportamiento, 

entre otros artículos que están ahí precisos. Yo si creo y tengo que 

referirme a esto, porque son eventos que abochornan, son eventos que 

al menos los que sí queremos hacer las cosas lo mejor que se pueda en 

este Congreso, que lastiman, si las circunstancias, como decía Ortega y 

Gaset, que el hombre es él y sus circunstancias, si las circunstancias 
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han hecho que bajo los argumentos aquí establecidos tengamos la 

libertad de hacer uso de la tribuna, sí lo tenemos que hacer pero con la 

propiedad que la tribuna lo requiere y lo reclama. No estoy convencido 

que vengamos, al menos aquí a demeritar el lenguaje ni la idea, mucho 

menos nuestra capacidad de reflexión o de análisis. ¡Qué triste!, ¡qué 

triste!, lo tengo que reconocer, debemos de sentirnos todos, quienes de 

una manera u otra coparticipamos en diversas acciones que demeritan 

esta alta tribuna, y es la más alta de Tamaulipas, por en cima de esta 

nada ni nadie. La historia allí está y el demérito parece que lo vamos 

fraguando todos. Yo espero, que retomemos caminos y andares, 

coincido con quienes reclaman atención de parte de instancias de 

gobierno, para ello estamos, estamos para darle certidumbre, rostro y 

sentido social a la acción de gobierno en aras de la comunidad, en aras 

de la sociedad, por el bien de las y los tamaulipecos. Encaminemos el 

sentido de la acción, busquemos puntos de convergencia, y lo he 

comentado, es el respeto parlamentario el que nos debe de motivar y de 

consensar. Plenamente convencido con lo establecido en nuestro 

ordenamiento superior, pero también reclamo que observemos 

puntualmente ese ordenamiento. Hace un instante, hicieron uso de la 

tribuna compañeros Diputados, y algunos otros a lo mejor 

demeritábamos la presencia en la tribuna de ellos, con acciones que 

mucho dejan que desear de parte nuestra. No creo que busquemos o 

que encontremos caminos que nos motiven a una mejoría social y las 

condiciones no las procuramos en armonía parlamentaria. Y hay quienes 

suben a la tribuna y hablan de congruencia, algunos me lo han 

reclamado a mí como el Diputado Gudiño la semana pasada, muy bien, 

él hablaba de Juárez, cuando yo hice referencia exacta de Juárez, lo 

hice para apoyar una iniciativa del Grupo Parlamentario de usted, 

Diputado Gudiño, lo hice con el respeto a la historia y sobre todo a la 

negación a la mente preclara de un hombre que nos dio sentido, rostro y 
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definición de patria cuando más la reclamaba. Lo hice con ese respeto y 

con la atención que la historia me merece, yo no he hecho más uso de 

esta tribuna, mas que las veces que se ha requerido, para poder venir a 

plantear mis postulados, con el respeto que me marca el ordenamiento, 

si alguien como usted se sintió aludido cuando jamás lo había 

mencionado, es una manera muy divaga de ver las cosas. Pero ahora, 

que está usted aquí presente, ahora que usted está aquí, si le voy a 

pedir, y lo voy a decir públicamente. Que me diga, y como dijo el 

Diputado Everardo Quiroz, tengo prueba, a las pruebas me voy a remitir, 

hay una persona con la que no se puede jugar, y que quizá usted, no se 

bajo qué circunstancias demeritó, se llama Felipe Uvalle Cruz, es del 

Ejido Palmillas, el Ejido Villa Palmillas, ahí de su municipio, sí. A esa 

persona, a lo mejor usted hoy no la va a conocer, porque después de 14 

meses de no atender llamados, esta persona ya se quedó sin piernas, y 

ya no vive en el Ejido Palmillas, y no se le han pagado 18 mil pesos que 

en su campaña se le debe, ya están amputadas las piernas, sí, el señor 

ya vive en Reynosa, vive en la Calle Soledad número 371, Lomas del 

Real de Jarachina, y eso sí molesta, y eso sí enerva, y eso si es motivo 

para reflexionarlo juntos, para buscar una solución. Pero no nada más 

eso, cuando usted me había motivado para venir a esta tribuna a pedir 

una disculpa, que lo hice de buena fe, más tardé en venir a pedir la 

disculpa aquí, en que me encontrara en los pasillos de este recinto 

parlamentario a otra persona, se llama el Profesor José Luis Zapata, 

usted y yo lo conocemos, usted y yo fuimos a entregar algo de lo que yo 

me comprometí y sí cumplí, sí, el es el Director Técnico de un equipo de 

fútbol de ahí de su municipio, los Janambres, andaba pidiendo aquí en 

los pasillos algo de lo que usted le prometió y nunca le cumplió, que son 

$3,500.00, porque un jovencito de escasos 16 años, se había 

accidentado y no tenía para sacarlo del hospital, y eso sí molesta, eso sí 

enerva y eso sí sería motivo de venir y subir a la tribuna y pedir disculpas 
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públicamente, porque eso, eso es el compromiso que tenemos como 

legisladores, ese es el compromiso que tenemos y que está planteando y 

plasmado ahí en los documentos, y aunque no estuviera, es por moral, 

es por respeto a uno, es por confianza de quienes votaron por nosotros. 

Que no poder, no es un delito, engañar sí, que no tener y no pagar, no 

es un delito, dejarlo al garete y que la gente se muera poco a poco, como 

ese pobre infeliz que está en Reynosa, ese sí es un delito, y aquí debió 

de haber venido usted a pedir disculpas. Yo si fui hombre y viene a pedir 

disculpas, si es que alguna vez le mencioné y le falté al respeto; es 

cuanto.” -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado JOSÉ 

GUDIÑO CARDIEL, quien manifiesta lo siguiente: ------------------------------  

 ------- “Con permiso de la Mesa Directiva; compañeros Legisladores. No 

es mi pretensión venir con una sola versión, a hacer verdad algo que te 

reto públicamente a que me compruebes Diputado, te reto y te vengo a 

decir, con toda la responsabilidad que tengo, que es mentira lo que aquí 

estás diciendo. Si tú crees que la versión que te dieron es verdad, es tu 

obligación corroborarla y no venirte a subir aquí a hacer verdad, algo que 

yo te lo digo, te reto públicamente a que lo compruebes. Primeramente, 

el señor Felipe Uvalle Cruz, no es de mi municipio, es de Palmillas, y te 

quiero recordar lo que tú me hablaste y qué malo Diputado, que vengas 

en ese afán, con la falta de respeto que nos merecemos, a hacer verdad 

algo que no te consta, te vengo a decir lo siguiente. Felipe Uvalle Cruz, 

es una persona de la Villa de Palmillas, de un municipio de mi Distrito, no 

de mi municipio, él la anterior administración municipal de Palmillas, yo 

no le debe ni un solo centavo, no lo conozco al señor, conozco a sus 

hijos, y cuando tú me llamaste por teléfono Diputado, diciéndome el caso 

que él tenía, fue yo personalmente con el señor presidente municipal de 

Palmillas, a pedirle que atendiera este problema. Él me expresó y ten la 

seguridad que la próxima sesión voy a traer aquí los documentos, donde 
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me dice que a través de sus hijos le estuvo haciendo llegar este adeudo 

que no era de José Gudiño, Diputado, era del municipio de Palmillas. En 

el caso de José Luis Zapata, es su versión, quiero decirte que después 

de un problema interno en que el señor éste, según lo que yo tengo de 

referencia venía él con el equipo, en una situación indebida sucedió ese 

accidente, yo en la presencia de él, aquí te reto, que le di los $3,500.00 

para que fuera a cubrir un importe de depósito que había dicho el 

hospital, aún cuando no es mi responsabilidad. En la otra situación que 

mencionas Diputado, te lo digo porque te lo dije ese día, yo admiro tu 

capacidad como legislador, y te lo digo no como muleta, con plena 

convicción de esto. Lo tengo perfectamente claro, que los Diputados 

somos gentes individuales, y que hay unos aquí que sabemos más que 

otros, que hablamos mejor que otros, que hablan o que tienen, y esa 

individualidad la respeto, y fue lo que yo te pedí. Te lo digo aquí, el 

artículo 167 que muy bien sabes tú leer interpretar y lo conoces y que 

vienes siempre a presumírnoslo aquí, dice lo siguiente: “Artículo 68.- Los 

Diputados del Congreso del Estado tendrán los siguientes deberes; dice 

aquí, adoptar un comportamiento parlamentario caracterizado por el 

respeto y la cortesía ante los demás integrantes del Pleno”; eso fue lo 

que te pedí ese día. Yo creo, compañero Diputado Héctor Garza 

González, el llamado hace rato era muy respetuoso de mi parte, 

independientemente que a veces nos gane la pasión, pero yo no puedo 

permitir que vengas aquí a esta tribuna a decir verdades medias, o 

versiones que te comentaron, por eso, pero tú tiene obligación de 

corroborarlo. Yo aquí lo voy a venir a decir, que a Héctor Garza 

González, en la campaña pasada le dieron tantos miles de pesos para 

agenciar una candidatura, sino me consta, no lo puedo hacer Diputado, 

ese mismo respeto que yo te tengo es el que te he pedido; es cuanto 

Diputado Presidente.” -------------------------------------------------------------------  
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 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

HECTOR MARTÍN GARZA GONZÁLEZ, quien manifiesta lo siguiente: --  

 ------- “Con la venia de la Mesa Directiva; cuando se quieren llevar pues 

nos llevamos, esa es la versión, corroborada hace escasamente tres 

horas, si su alcalde, o el alcalde que usted dice que debió haber pagado 

ese dinero que ellos dicen que se le dio a su campaña, entonces si es 

así, yo voy a pedir documentos. Por eso le digo, yo tengo documentos 

Diputados, y tengo documentos, porque así como me ven sí tengo 

documentos. Más vale que las cosas se aclaren por el bien de su 

comunidad y de usted, más vale, más vale, sí, más vale. Y al final fíjese, 

es su verdad con la de su pueblo, yo vengo a defender a su pueblo, que 

usted lo debería de haber defendido, no yo. Eso lo debe de haber hecho 

usted, no yo, y más sin embargo cuantas veces ha sido necesario yo he 

estado con usted, a usted le consta, y le he dado la oportunidad, porque 

puedo decirle que no antepongo cualquier prefijo para poder ayudar a la 

gente, no lo hago ni por bastardía, ni por comodidad, lo hago por 

comodidad Diputado. Y a algunos de aquí se les olvida, y mire, no me 

saque con que yo estoy aquí haciendo uso de la tribuna, porque tengo 

ciertos atributos, si usted no lo ha aprendido en cinco años de gestión 

legislativa, no es mi problema, fíjese. Y si las capacidades aquí se vienen 

a meritar o se vienen a demeritar, no es mi problema, es problema de 

responsabilidades, al menos de mi parte, vengo aquí a ser responsable. 

Y si usted me dice, que venga a hacer o a tener respeto parlamentario, 

hasta el día de hoy, yo no le he faltado al respeto ni a usted ni a nadie, ni 

a usted ni a nadie grábeselo. Que venir a decirle a usted la verdad, o 

esta verdad de su gente, eso no es faltarle al respeto, sino es venir a 

aclarar paradas. Aunque sean las verdades de ellos, conmigo ni me va a 

usted a sorprender, porque eso sí le digo, conozco el camino malo, lo 

pasé, lo mandé y no me manché, pero tampoco me sorprende, ni me va 

a sorprender, hay otros documentos, que así como corroboré esto, lo 
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estoy corroborando y esos sí están escritos, para allá vamos a ir, eso sí 

le digo, pero no vengo a sorprenderlo, no, no divague, vengo a decirle 

que le cumpla a su gente, ah y aquí está la dirección, pregunte con él, 

ese hombre a lo mejor ya no lo va a conocer usted, porque ya no tiene 

dos piernas, se las acaban de amputar, porque no tenía dinero, porque 

lo dejaron ahí en el diván del olvido, ahí está, por eso no lo van a 

conocer, pero así es como a lo mejor usted le paga a su gente, venga a 

decir lo que quiera, no le voy a creer; es cuanto.” -------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado JOSÉ 

GUDIÑO CARDIEL, quien manifiesta lo siguiente: ------------------------------  

 ------- “Vengo a hacer una precisión, independientemente de mi absoluto 

respeto, a esa responsabilidad aquí tan mencionada. Yo vengo a 

precisar nuevamente por si no se entendió, cuál fue el sentido de mi 

comentario, vengo a precisamente a decirles que aquí públicamente ante 

el pueblo de Tamaulipas me comprometo a que no es cierto del 

compañero que me antecedió en el uso de la palabra, ha expresado, no 

le debo yo un solo centavo a esa persona, ni tampoco se utilizó para mi 

campaña, lo digo con toda la seguridad y con toda la vergüenza que me 

pudiera dar, si eso es cierto. En el otro sentido, del comentario, 

efectivamente yo tengo perfectamente claro que en el paso de un 

gobierno o de una administración podamos tener saldos positivos y 

saldos negativos, nunca he eludido a ellos, pero les quiero recordar 

también por la gente que no sabe que yo cuatro veces me he puesto en 

las urnas electorales y el ejercicio democrático me ha hecho merecedor 

a la confianza de la gente. No creo que sea por bonito, porque es lo que 

menos tengo, creo yo que ha sido porque he tenido propuestas y 

acciones de gobierno que puedan darme esa legitimidad, que me ha 

entregado el pueblo en un proceso electoral, esa es la que vale y a esa 

me atengo. También quiero decirle que respecto a la situación de la 

gente que me toca defender, que me toca representar, siempre lo he 
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dicho, quise ser un Diputado que viniera a hablar por ellos, que viniera a 

pedir por ellos. La semana pasada, para información de ustedes, tuve 

una reunión con los cinco presidentes municipales y seis secretarios del 

gobierno del estado, viendo un problema muy sentido, la sequía allá en 

aquella zona. Esta misma semana anduve allá en el distrito, en cada una 

de las comunidades viendo esto problema, me atengo a la convicción de 

que sea honrada la representación que me entregó el pueblo, 

independientemente que a veces la pasión y en ese propósito a veces de 

competencia para saber, quien es más o quien es menos aquí, ni voy a 

caer en ello; es cuanto Diputado Presidente.” ------------------------------------  

 ------- Al efecto, participa el Diputado NARCISO VILLASEÑOR 

VILLAFUERTE, quien señala lo siguiente: ----------------------------------------  

 ------- “Gracias Diputado Presidente; Mesa Directiva; compañeras y 

compañeros Diputados. Pues realmente la cabalgata es una invitación, 

yo creo que no es una obligación, yo les quiero decir que no voy a ir, 

pero porque nunca he jineteado, menos a un pobre caballo o buen 

caballo que sea, para qué verdad. Digo que toda reunión cuando hay 

tensión, pues es incómoda, verdaderamente, hasta se pierde uno, 

poquito del escenario y lo que generalmente estamos haciendo o que 

debemos hacer, siempre estar con la cara sonriente se siente uno más 

agradable, pasar a esta honorable tribuna que es. Yo creo que es 

satisfactorio para todos y cada uno de nosotros que tenemos esta 

responsabilidad que nos entregó el pueblo, y lógicamente que queremos 

buscar los acuerdos, queremos buscar para Tamaulipas lo mejor. Yo les 

digo que, a unos días de celebrar un año más de la expropiación 

petrolera, de 1938 para ser exactos, el 18 de marzo, el Presidente 

Lázaro Cárdenas, formuló un decreto expropiatorio, y yo creo que no lo 

hizo ni con el afán de humillar, ni con el afán de sentirse mucho más que 

cualquier mexicano, o que cada uno de los mexicanos. Sino que lo hizo 

precisamente demostrar, que el pueblo de México merece el respeto y 
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que las compañías en aquel tiempo no estaban respetando ni siquiera la 

determinación de la Junta Federal del Trabajo en aquel tiempo, de que 

les diera a los trabajadores lo que por su trabajo merecían, y que 

afortunadamente en esa fecha el Presidente Lázaro Cárdenas del Río, 

determinó que fuera para lo mexicanos la explotación y la transformación 

de los productos del petróleo. Y a casi 68 años, Petróleos Mexicanos, 

PEMEX, como lo conocemos la mayoría de la gente o la mayoría de los 

mexicanos, ha tenido altibajos, ha tenido en momentos una baja 

producción, porque se han descuidado algunos aspectos. 

Afortunadamente, y repito, a casi 68 años la administración de Petróleos 

Mexicanos, el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República 

Mexicana, unen sus esfuerzos, unen su camino, llegan como algunas 

veces ha estado, en la misma línea y le piden al presidente de México, le 

piden apoyo, principalmente en el área de producción, en el área de la 

infraestructura, que es muy necesaria. Todos sabemos que Petróleos 

Mexicanos, cada día que pasa, hace llegar a los mexicanos a todos o a 

muchos mexicanos productos, principalmente gasolina, que es 

importada, eso quiere decir que no tenemos la suficiente capacidad de 

transformación y de producción de gasolina en ese aspecto y de gases 

para darle a los mexicanos, todo lo que se requiere. Y bueno en esta 

tribuna aprovecho para hacer también patente la solicitud a nuestro 

presidente de México, que le de a Petróleos Mexicanos ese apoyo en 

México se necesitan, mínimo o cuando menos dos refinerías para 

satisfacer las necesidades internas y eso, para los mexicanos sería muy 

importante porque sería autosuficiente en la generación de los productos 

de gasolina y gas. Pero sobre todo generaría una buena o una gran 

cantidad de empleos precisamente para los mexicanos. Y bueno, 

compañeras y compañeros, pasando a un punto muy especial, que aquí 

se ha tratado, con pues a lo mejor con cierto dolo, muchos compañeros 

de nosotros, la semana pasada, precisamente vivimos que nos pidieron 
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apoyo para un equipo de fútbol, yo tuve la particular precaución de 

decirle a los jóvenes que me dieran una solicitud por escrito y sí les dí el 

apoyo, no les di mucho porque, yo se eso lo hacen en conjunto, nos 

piden a cada uno de nosotros, yo creo que tenemos nosotros pues 

principalmente la facilidad de estar aquí y buscar entre nosotros, pues 

que alguien se encargue precisamente de eso, una solicitud, y a lo mejor 

uno no les da $50.00 y bueno que cada uno de nosotros les de $50.00 o 

les de una cantidad, la que el primero ponga pues como prueba o como 

muestra, y ahí nos iríamos todos los que queramos cooperar para el 

deporte en esos términos. Porque también a un servidor le pidieron la 

semana pasada y les ayudé con todo gusto, porque vi que eran jóvenes, 

y les he ayudado a muchos, pero desafortunadamente luego nos utilizan 

el sentimiento, o nos utilizan en contra de otro compañero para tratar de 

lograr más para ellos. Desafortunadamente, les repito, porque luego 

pierden todo, ya nadie les quiere dar, porque pues luego suceden aquí 

casos muy bochornosos y muy penosos que no tienen caso, es cuanto 

Diputado Presidente.” -------------------------------------------------------------------  

 ------- Acto seguido se le concede el uso de la palabra al Diputado 

Presidente JAIME ALBERTO GPE. SEGUY CADENA, quien manifiesta 

lo siguiente: --------------------------------------------------------------------------------  

 ------- “Pido la palabra para leer una parte que envió un grupo de 

estudiantes del segundo tetra de la Facultad de Derecho de la 

Universidad de Matamoros. Dice: “Honorable Congreso del Estado de 

Tamaulipas. Los estudiantes de la Faculta de Derecho de la Universidad 

de Matamoros, agradecen de la manera más atenta el apoyo brindado a 

la comunidad tamaulipeca. Por la labor desarrollada en la presentación 

de iniciativas de ley que ayudan a una mejor calidad de vida. Haciéndole 

saber que cuenta con nuestro apoyo, admiración y respeto. La firma 

Ricardo Aldaba, estudiante el segundo tetra de la Facultad de Derecho.”  



 

 81 

 ------- Al no existir mas intervenciones y agotados los puntos del Orden 

del Día, el Diputado Presidente JAIME ALBERTO GPE. SEGUY 

CADENA, CLAUSURA la sesión siendo las diecisiete horas con 

catorce minutos, declarando válidos los acuerdos tomados, y cita para 

la Sesión Publica Ordinaria que tendrá verificativo el día veintiuno de 

marzo del actual, a partir de las diez quince horas --------------------------- - 
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